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Raquel Teixeira visita Silvânia e
sinaliza recursos para a Prefeitura

Em visita à Silvânia Deputada confirma alguns recursos já anunciados e sinaliza a viabilização de mais verbas.
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Silvânia recebeu no último dia 29 a visita ilustre da Deputada Federal Professora Raquel Teixeira.
Depois de quase um ano em que esteve concentrada em sua recuperação de um grave acidente automo-
bilístico que sofreu em agosto passado, quando chegou a ser arremessada para fora do carro, a deputa-

da está retomando o contato direto com os municípios que representa.
Sua visita começou pela Biblioteca Municipal Coronel Pirineus e terminou na Câmara Municipal. Na

foto acima ela aparece ao lado da Prefeita Gilda Naves, do Secretário Edval Júnior e de Dona
Auxiliadora, na região do João de Deus. (Continua na página 7)
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Legislativo apresenta balanço dos requerimentos de junho
Os veadores de Silvânia

trabalham para que você
tenha um Município cada dia
melhor. Neste mês de junho
apresentaram dentre outros os
seguintes requerimentos:

O vereador Fábio André
solicitou da Secretaria de
Infra-estrutura, uma solução
para com as erosões no
Residencial São Judas Tadeu;
requereu, também, o envio de
oficio ao Governador do
Estado e ao Secretário
Estadual de Segurança
Pública, solicitando a reforma
urgente da cadeia pública de
Silvânia.

O vereador Alessandro
Mendes requereu envio de
ofício à Prefeita municipal
solicitando o patrolamento da
estrada que liga o povoado
Cruzeiro do Bom Jardim até
o trevo de Leopoldo de

Bulhões e a disposição de um
ônibus para o transporte das
pessoas que irão participar do
mutirão da saúde no dia 11 de
julho, no povoado, enviou
ofício parabenizando os
servidores públicos municipais
Carlos Alberto e Rosimar
Bueno pela disposição durante
a festa do peão do Cruzeiro.

 O vereador Valdeci do
João de Barro requereu envio
de ofício à Prefeita municipal
solicitando a criação de um
projeto que concede aos
grupos de catira “Os
Considerados” e  “Filhos de
Silvânia” um patrocínio
mensal para ajuda de custo em
sua apresentações, solicitou
da Secretária de
Administração a criação de
um “Disque Denúncia” para
registro de maus tratos ao
patrimônio público e a

comunidade, solicitou ainda, a
construção de coberturas
externas nos PSF’s do
Município de Silvânia.

O vereador João Lindomar
solicitou à Prefeita municipal
a construção de cobertura das
áreas de recreação e reforma
das escolas municipais Dulce
Alves e Pingo de Gente,
enviou ofício ao Deputado
Estadual Humberto Aidar
agradecendo pelo apoio à festa
junina do Colégio Dom
Emanuel.

A vereadora Cidinha
solicitou a Agência dos
Correios a entrega de
correspondências no Bairro
Ermida Santo Antônio,
solicitou ainda do Secretário
Municipal de Saúde a
instalação de bancos para os
pacientes dos PSF’s terem mais
conforto enquanto esperam o

atendimento.
O vereador Renato

requereu o envio de ofício à
Prefeita municipal solicitando
informações sobre a atual
situação do pagamento dos
servidores municipais,
solicitou ainda que a
administração municipal dê
uma ajuda financeira aos
agentes de saúde da família
para custear as despesas com
o transporte durante as suas
visitas domiciliares.

O vereador Silvério Lobo
solicitou ao Secretário de
Saúde a realização de um
mutirão da saúde na região do
João de Deus, solicitou junto
ao Secretário de Agricultura a
reforma da ponte da
comunidade da Água Branca
de Baixo e a disponibilidade
de uma patrol para em
parceria com a Associação dos

Mineradores, fazer o
cascalhamento da estrada
que liga a região do João
Deus ao Posto do Quilombo.

O vereador e Presidente da
Casa, Jarim, requereu envio
de ofício à Prefeita municipal
solicitando a disposição de
um vigia noturno para o
Cemitério Municipal de
Silvânia, fez envio de ofício
ao comandante da Polícia
Militar do Estado de Goiás
solicitando o  aumento  do
Efetivo para a 3ª Companhia
de Polícia Militar.

O vereador Miltão
requereu envio de ofício à
prefeita municipal
solicitando a construção do
posto de saúde com
banheiros na comunidade do
Cruzeiro do Cedro, solicitou
ainda o conserto da bomba
d’água daquela comunidade.

O Pres idente  da
Câmara  Munic ipa l ,
Vereador Jarim prestigiou
as  a lunas  do  Ginás io
Anchieta, Lhaís, Tatyane,
Shis layne ,  Lorena ,
Daniela e Daniela,  que
f izeram uma bel íss ima
apresentação  duran te
Caminhada Ecológica de
Silvânia.

O evento foi realizado
durante a Semana do Meio
Ambiente em parceira com

a Secretaria Municipal de
Educação ,  Secre ta r ia
Es tadua l  de  Educação ,
Aprendizado  Mar is ta  e
Instituto Chico Mendes. A
Caminhada Ecológica de
Si lvânia  contou  com a
participação de todas as
esco las  munic ipa is  e
estaduais de Silvânia, as
qua is  f izeram vár ias
apresentações  ar t í s t icas
como dança e teatro. Os
vereadores  de  S i lvânia

estiveram presentes
no  evento
demonstrando que a
preservação do meio
ambiente  é  sem
dúvida  uma
pr ior idade  para  o
desenvolvimento de
nosso município.

Vereador Jarim ao lado
das alunos do Anchieta.

O ex-servidor da
Câmara Municipal
de Silvânia Sivaldo
ao lado do Presiden-
te Jarim. Ele deixou
suas atividades no
Legislativo Munici-
pal, para ocupar-se
de uma nova profis-
são, ele foi convoca-
do para assumir uma

vaga na Saneago, escritório regional de Luziânia como ele-
tricista. Os vereadores e servidores desejam sucesso e felici-
dades a esse verdadeiro amigo.

O Presidente da Câmara Munici-
pal de Silvânia Jarim e os vereadores
Valdeci do João de Barro, Cidinha,
Fábio André e Silvério Lobo estive-
ram presente na eleição e posse da
nova diretoria da União dos Vereado-
res do Estado de Goiás. O presidente
Jarim foi eleito 2° Vice-Presidente,
Juntamente com o Vereador Eliezer de
Bela Vista de Goiás, que foi eleito para
mais um mandato, frente aquela insti-
tuição.

A eleição ocorreu no dia 29 de ju-
nho.

Presidente da Câmara prestigia Caminhada Ecológica

DespedidasJairo Gomes na diretoria da UVG
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Duas Instituições de Ensino de Silvânia
recebem o título de Escolas Cidadãs

No dia 20 de junho
aconteceu no Sesi Clube Antônio
Ferreira Pacheco, em Goiânia,
uma cerimônia para premiar os
ganhadores da terceira edição do
prêmio Construindo a Nação.
Nesse ano foram 83 instituições
de ensino das redes estaduais, par-
ticulares e conve-niadas de Goiás,
divididas em escolas de nível mé-
dio, fundamental e educação de
jovens e adultos (EJA).

Duas escolas de Silvânia parti-
ciparam da cerimônia e receberam
do Sesi o certificado de Escolas
Cidadãs por desenvolverem proje-
tos com cunho social, voltados para
o desenvolvimento da cidadania.
Foram eleitas escolas cidadãs o
Aprendizado Marista Padre
Lancísio e a Escola Estadual Dom
Emanuel. No Aprendizado, foi pre-
miado o projeto Empregabilidade

e no Dom Emanuel,
um projeto de re-
ciclagem de lixo deu
a instituição o título de
Escola Cidadã.

Em 2009 o Cons-
truindo a Nação teve
a participação de 22
mil estudantes de 39
municípios. O objeti-
vo é destacar e valo-
rizar as ações que es-
colas públicas e pri-
vadas realizam com participação
de seus alunos para auxiliar na
solução de problemas das comu-
nidades próximas às instituições de
ensino. O projeto, resultado da par-
ceria entre a CNI/Sesi e o Instituto
Brasileiro de Desenvolvimento da
Cidadania, colabora com a
melhoria da qualidade de vida da
população brasileira e também

auxilia no desenvolvimento da ci-
dadania dos participantes.

Em Goiás o evento é realiza-
do pelo Sesi em parceria com Se-
cretaria Estadual de Educação, os
Sindicatos dos Estabelecimentos
Particulares de Ensino do Estado
e de Goiânia, o Grande Oriente do
Estado de Goiás e a Grande Loja
Maçônica do Estado de Goiás.

Parecia o fim do mundo. Fogo
e muita fumaça. Correria. Pesso-
as passando mal. A polícia sendo
acionada. Moradores deixando
suas casas. Pânico. Medo. É qua-
se o enredo de um filme, mas é a
vida real. Pelo menos, foi a vida
real vivenciada pelo silvaniense
no dia 24 de junho. A fumaça den-
sa que tomou conta da maioria das
ruas da cidade fez muita gente
pensar que aquela lenda de que o
mundo vai acabar em fogo era
verdadeira, e o pior, o fim do mun-
do começava em Silvânia.

Tudo começou por volta das
7 horas da noite, quando a fuma-
ça de um incêndio no loteamento
Anhanguera, logo abaixo do
residencial Parque Anchieta, se
espalhou pelas ruas de Silvânia.
Com a falta de vento, a fumaça
densa se instalou e provocou pâ-
nico e muitos problemas para vá-

Fumaça provoca pânico em Silvânia
rios silvanienses. Nos bairros
mais próximos ao foco do incên-
dio ficou difícil de respirar até
dentro de casa. Muitas pessoas ti-
veram que ser levadas para o hos-
pital devido a problemas com a
inalação da fumaça e ardor nos
olhos. O pronto-socorro do Hos-
pital Nosso Senhor do Bonfim foi
tomada por pessoas passando mal.

Na Polícia Militar não foi di-
ferente. O serviço de emergên-
cia recebeu mais de 100 liga-
ções de moradores desesperados
que não sabiam o que estava
acontecendo. Nos Colégios
Moisés Santana e José Paschoal
da Silva as aulas tiveram que ser
suspensas. E até um jogo de fu-
tebol pelo Campeonato
Silvaniense foi adiado. No es-
tádio Caixetão a visibilidade foi
rebaixada a quase zero. E quem
se arriscou a sair de casa para

conferir o que estava acontecen-
do, vislumbrou a cidade toma-
da por uma fumaça branca que
só se dispersou no inicio da ma-
drugada.

Depois da onda de pânico que
tomou conta de Silvânia, as Po-
licias Civil e Militar e o Instituto
Chico Mendes começaram as in-
vestigações no foco do incêndio,
no loteamento Anhanguera. Com
as investigações se descobriu que
a queimada no local foi proposi-
tal, o que é proibida por lei e clas-
sificada como crime ambiental.
Os proprietários do loteamento
foram autuados pelos técnicos do
Instituto Chico Mendes e poderá
pagar uma multa de 30 mil re-
ais. Todo o processo já foi envi-
ado para o Ministério Público e
os proprietários autuados pode-
rão apresentar sua defesa junto
à Justiça.

Ir. Davi e equipe: presentes no evento.
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Editorial FOTOGRAFIA

Silvanienses participam da
Romaria da Arquidiocese

100 romeiros de Silvânia participaram da Sexta Romaria da
Arquidiocese de Goiânia, no dia 27 de junho. Eles percorreram, a pé, os
cerca de 20 Km que ligam o trevo de Goiânia, ao Santuário Basílica do

Divino Pai Eterno, em Trindade. Após a caminhada, eles participaram da
celebração da novena da Festa do Divino Pai Eterno, no Santuário. Mais

uma vez, a Romaria da Arquidiocese foi comanda pelo Arcebispo
Metropolitano de Goiânia, Dom Washington Cruz, que abençoou os

romeiros antes da saída no trevo de Goiânia.

Mais uma estrela agora
brilha no céu...
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Na quinta-feira, 25 de junho de 2009, o cantor Michael Jackson teve de ser
levado com urgência para um hospital na cidade de Los Angeles, nos EUA,
segundo o jornal ‘Los Angeles Times’. O cantor e rei do pop foi internado no
hospital UCLA Medical Center. E veio a falecer por motivo de parada cardíaca.

Essa foi a notícia com a qual o mundo se deparou, nem bem as pessoas
haviam entendido ou absorvido a morte da “eterna pantera” (qualquer um com
mais de 25 anos sabe do que estou falando) Farrah Fawcett, tivemos a notícia
da morte do Rei do Pop.

Não pretendo aqui me ater às notícias bizarras que cercaram a vida do
garoto prodígio da família Jackson, mas apenas nos lembrar da criança que
não teve infância (será que por isso ele criou a sua própria “Terra do Nunca”?),
o gênio que brindou algumas gerações com IF, Thriller, Billie Jean, We are the
World, Bad e tantas outras músicas que influenciaram gerações de pessoas,
assim como eu, assim como vários outros.

Quem nunca tentou fazer o Moonwalking? Isso mesmo, aquele passo de
dança em que se parece deslizar pelo chão. Em minha adolescência isso era
muito, mas muito comum mesmo. Quem nunca cantou “Who´s bad?” ou ainda
tentou cantar “We are the world” (lembram-se de uma ex-BBB?).

O fato é que Michael foi um gênio musical. Um verdadeiro astro que mostrou
ao mundo todo como fazer multidões o acompanharem, fosse em seus shows,
fosse comprando seus discos, fosse acompanhando sua carreira de imenso
sucesso pelo mundo afora.

Mas Michael também nos mostrou o lado “podre” da fama, sucesso e
dinheiro... Foi processado - se era culpado? Não sei, disse que não iria me ater
a isso - mostrou-se por diversas vezes instável emocionalmente, inconformado
com a própria aparência, deixou-nos ver a infância roubada pelo pai e pelas
gravadoras em nome do sucesso do grupo The Jacksons Five (tinham até desenho
animado nos anos 70), mostrou-nos uma família destruída por tudo o que muitos
desejam e apontam como objeto maior da felicidade.

Em fato, sabemos que o mundo está um pouco mais triste, menos musical e
dançante, o Rei do Pop se foi. Agora se encontra em outro lugar. Talvez nesse
lugar ele possa, finalmente, ser a criança que sonhava e voar para a sua Terra
do Nunca, lá no alto, próximo à primeira estrela do céu.

Vá em paz Michael, o que nos resta por aqui é nos lembrar de quantas boas
memórias e momentos tivemos ao som de sua música e com seu inconfundível
jeito de dançar...
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JUSTIÇA
O promotor de Justiça, Dr.
Carlos Luís Wolff de Pina, en-
trou com ação civil pública
contra o ex-prefeito e seu as-
sessor de comunicação Jorge
Quadros. O representante do
ministério público quer a de-
volução de R$ 51.480 aos co-
fres públicos. A acusação é de
desvio de função. Jorge Qua-
dros ocupava a assessoria de
imprensa, mas era nomeado
como secretário municipal de
infra-estrutura urbana. O sa-
lário do assessor de imprensa
é de 500 reais e o de secretário
de infra-estrutura é de 3 mil e
duzentos reais. A ação civil
pública quer que tanto o ex-
prefeito quanto o ex- assessor

MÁRCIA SOUZA

de imprensa devolvam a dife-
rença. A ação civil pública foi
motivada por denúncia da ex-
vereadora Alba Stefânia (PR).

PRISÃO
Um homem de 51 anos foi pre-
so no dia 25 de junho, em
Silvânia, acusado de abusar
sexualmente das netas da espo-
sa. Domingos dos Santos, já
molestava as meninas, de dez e
11 anos, há, pelo menos, cinco
anos. Ele foi encaminhado à
delegacia do município, onde
aguarda a conclusão do inqué-
rito. O crime foi descoberto pela
mãe das menores, após adver-
tência de uma vizinha. Esta te-
ria dito que Domingos costuma-
va “mexer” com a filha e, por-

tanto, advertiu a amiga a pres-
tar atenção. Desconfiada, a mãe
conversou com as menores, que
confirmaram os abusos. Elas
foram ao Conselho Tutelar da
região e, de lá, ao Instituto
Médico Legal (IML), onde foi
confirmada violência sexual.
Após a denúncia, a polícia con-
seguiu mandado de prisão pro-
visória contra Domingos. Ele
confirmou que molestava as cri-
anças, mas negou o estupro. Os
exames do IML, no entanto,
apontaram que as vítimas já ti-
nham vida sexual ativa há al-
gum tempo.

POSSE
A Sub Secretaria da Educação
de Silvânia confirmou para
agosto a posse dos diretores
das escolas públicas estaduais
eleitos no final do mês de maio.
No Colégio Estadual Moisés
Santana foram eleitos Edílson
Ferreira Godinho para diretor,
Zilda Aparecida de Sousa e
Silva, vice-diretora e Sandra
de Jesus e Sousa Correia para
secretária. No Colégio Estadu-
al Professor José Pascoal da
Silva, Edílson de Sousa foi
eleito para diretor, Edinéia
Marilda Sanches para vice e
Márcia Luís de Faria para se-
cretária. No Colégio Estadual
Dom Emanuel, a professora
Glória Antônia Cruvinel de
Oliveira foi eleita diretora. A
vice-diretora escolhida é Mô-
nica Rosalina de Oliveira e a
secretária Regina Célia
Cotrim.

ENEM
As inscrições para o Exame
Nacional do Ensino Médio
(Enem), edição 2009, começa-
ram no dia 15 de junho e estão

sendo feitas somente pela
internet, a partir das 8h. O pra-
zo vai até 17 de julho para
quem está concluindo o ensino
médio. A prova, com 180 ques-
tões de múltipla escolha e uma
redação, será aplicada nos dias
3 e 4 de outubro. O candidato
deve preencher o cadastro de
inscrição, no site
www.mec.gov.br/enem , envi-
ar os dados e verificar se a
transferência foi concretizada,
mediante confirmação por
mensagem de retorno a ser en-
viada para o e-mail informado
nesse cadastro. Na sequência,
os estudantes de escola públi-
ca que estão concluindo o en-
sino médio devem imprimir o
comprovante de inscrição. Por
sua vez, aqueles que conclui-
rão o ensino médio em escola
privada devem imprimir o
boleto para pagamento em
qualquer agência bancária (o
valor é de R$ 35) ou solicitar

isenção da taxa de inscrição.

CONFERÊNCIA REGIONAL
DE EDUCAÇÃO
A Secretária Municipal de
Educação, Hermione Batista
do Nascimento, e a presidente
do Conselho Municipal de
Educação, Irene Gomes,
participaram nos dias 22 e
23, em Catalão, da
Conferência Regional de
Educação. O evento, que
contou também com a
participação da
Subsecretária regional de
educação, Rita Cordeiro do
Vale, e outros representantes
da rede estadual, constou de
palestras e discussões em
torno da problemática da
educação. A professora
Raquel Teixeira,  recém-
chegada de Israel, foi uma
das palestrantes.

A Prefeitura de Silvânia está realizando uma operação tapa buracos
em todas as ruas da cidade. O trabalho teve início pelas ruas e
avenidas que possuem maior tráfego de veículos. A expectativa é que
todas as ruas da cidade que apresentam buracos no asfalto sejam
contempladas com essa ação. Esta era uma reivindicação constante
da população, uma vez que os buracos no asfalto ofereciam perigos
para os motoristas e também para os pedestres. Diante da situação
ruim de algumas ruas, para as quais uma operação normal não
estava resolvendo, viu-se a necessidade de uma ação mais radical.
Alguns trechos mais complicados, como a rua José Delfino, no
centro, por exemplo, tiveram de ser totalmente substituídos. Como
mostramos na edição passada deste jornal, a empresa contratada
pela prefeitura está trabalhando para que a situação seja resolvida
nos trechos que foram feitos no final do ano passado, mas o que
merece destaque é a qualidade dos trabalhos realizados.
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APRESENTAÇÃO
A presente cartilha foi ela-

borada pela equipe técnica da
C O N S U L T Â N I A
CONSULTORIA MUNICI-
PAL S/S com o intuito de pro-
mover uma maior integração
dos servidores com o INSTI-
TUTO DE PREVIDÊNCIA
DOS SERVIDORES PÚ-
BLICOS DO MUNICÍPIO
DE SILVÂNIA – SILVÂNIA
PREV. Nosso objetivo princi-
pal é melhor orientá-los didati-
camente acerca dos seus direi-
tos básicos quando passarem à
inatividade.

Esse modelo de cartilha é
fruto de nossa experiência ad-
quirida ao longo de 12 anos de
prestação de serviços técnicos
e especializados de consultoria
a algumas entidades
previdenciárias. Destacamos
sua importância justamente por
proporcionar mais conhecimen-
to quanto ao direito do servi-
dor público de se aposentar e
até mesmo no que concerne aos
direitos de seus beneficiários
em caso de óbito. Nesse senti-
do, nos propusemos a respon-
der às perguntas mais freqüen-
tes dos servidores públicos, e,
sobretudo, a apresentar as re-
gras de concessão dos atuais
benefícios previdenciários.

Por outro lado, as questões
previdenciárias relativas ao
Regime Próprio de Previdência
Social interessam a todos os
servidores públicos a ele vin-
culados independentemente de
estar ou não em atividade, ra-
zão pela qual a cartilha propor-
ciona mais conhecimento quan-
to aos seus direitos
previdenciários básicos.

Em verdade, a
CONSULTÂNIA trabalha em
parceria com o INSTITUTO
DE PREVIDÊNCIA DOS
SERVIDORES PÚBLICOS
DO MUNICÍPIO DE
SILVÂNIA – SILVÂNIA
PREV. Os softwares utilizados
simplificam os atos administra-
tivos, uniformizam os procedi-
mentos e torna mais célere e efi-
caz a gestão previdenciária. O
nosso maior patrimônio é exa-
tamente a valorosa equipe de
profissionais: Diretores, Con-
sultores, Funcionários, Estagi-
ários e Colaboradores justa-

Informativo SILVÂNIA PREV
Propaganda Institucional

mente por serem os responsáveis
pela viabilização de todo o pro-
jeto da empresa apoiado pelo re-
ferido aparato tecnológico.

PRINCIPAIS PERGUNTAS
E RESPOSTAS

O que é SILVÂNIA
PREV?

É uma autarquia com perso-
nalidade jurídica própria ou fun-
do independente, ambos criados
através de lei municipal para
gerenciar a retenção
previdenciária mensal de cada
um dos servidores públicos efe-
tivos e do próprio ente, visando
acumular recursos financeiros
através do sistema de repartição
ou capitalização que servirão
para o pagamento de aposenta-
dorias, pensões e outros benefí-
cios previdenciários previstos em
lei. O Instituto Previdenciário é
o órgão único do RPPS.

RPPS x RGPS – O que sig-
nifica cada um?

A sigla RPPS significa “Re-
gime Próprio de Previdência So-
cial”, isto é, o SILVÂNIA

PREV. É a previdência, com pla-
no de beneficio definido, criado
pela legislação para atender as
necessidades de todos os servi-
dores estatutários efetivos – no
caso especifico – vinculados ao
Município regulamentado pela
Lei Federal n° 9.717/98. O
RGPS significa “Regime Geral
de Previdência Social” está vin-
culado ao Instituto Nacional de
Seguro Social – INSS, cujo pla-
no de beneficio está regulado
pela Lei Federal n° 8.213/91 e
pelo Decreto n° 3.048/99.

Como é o sistema
previdenciário brasileiro?

O sistema previdenciário bra-
sileiro é complexo. A Reforma
Previdenciária possibilitou algu-
mas alterações, visando:

a) estabelecer uma aproxi-
mação entre os dois subsistemas
do sistema previdenciário públi-
co (RPPS e RGPS), financiados
mediante o regime de repartição
simples e aportes orçamentários;

b) corrigir desequilíbrios
existentes no RPPS, propiciando
maior equidade entre os regimes,
flexibilidade na política de recur-

Aposentadoria por tempo de contribuição Homem Mulher
Idade Mínima 60 anos 55 anos
Tempo Mínimo de Contribuição 35 anos 30 anos
Tempo Mínimo de Serviço Público 10 anos 10 anos
Tempo Mínimo no mesmo cargo 05 anos 05 anos

Benefício igual a 100% do Salário de Contribuição

Aposentadoria por idade Homem Mulher
Idade Mínima 60 anos 55 anos
Tempo Mínimo de Serviço Público 10 anos 10 anos
Tempo Mínimo no mesmo cargo 05 anos 05 anos

Benefício proporcional ao Tempo de Contribuição

Aposentadoria compulsória Homem Mulher
Idade Mínima 70 anos 70 anos

(Ato Ex-Ofício) - Benefício proporcional ao Tempo de
Contribuição, observando a Lei n° 10.887/2004.

Aposentadoria por invalidez
Incapacidade definitiva para o trabalho, sem possibilidade de

retorno às atividades de subsistência.
Beneficio proporcional ao tempo de contribuição, exceto se
decorrente de acidente em serviço, moléstia profissional ou

doença grave, contagiosa ou incurável, especificidades em Lei,
quando o Benefício corresponderá a 100% do Salário de

contribuição, observando a Lei n° 10.887/2004.

Pensão por Morte
Falecimento do Servidor Ativo ou Inativo ou morte presumida.

Benefício igual a 100% do salário de contribuição.

Salário-Família
- Existência de filho ou equiparado de qualquer condição, até

14 anos de idade ou inválido de qualquer idade.
- Salário de Contribuição inferior ou igual ao valor determinado

pelo Ministério da Previdência Social (MPS) através de
Portaria. (Atualmente até R$ 752,12).

Benefício por filho ou equiparado ou invalido, determinado
pelo MPS através de Portaria. (Atualmente igual a R$ 25,66

ou R$ 18,08 por cada filho ou equiparado ou invalido).

Salário-Maternidade
Gravidez atestada por Médico a partir do 8º mês de gestação ou

Certidão de Nascimento do filho.
Benefício igual a 100% do Salário de Contribuição

Auxílio-Doença
- Incapacidade temporária para o trabalho por mais de 15 dias

consecutivos.
- Atestado Médico fornecido por Médico ou Junta Médica

credenciada pelo Município.
Benefício igual a 100% do Salário de Contribuição

Auxílio-Reclusão
- Prisão do Servidor, sem haver recebimento de salários.

- Salário Contribuição inferior ou igual a valor determinado
pelo MPS através de Portaria. (Atualmente até R$ 752,12).

Benefício igual a 100% do Salário de Contribuição

sos humanos, adequação ao novo
perfil demográfico e melhoria dos
resultados fiscais;

c) avançar no sentido da
construção, em longo prazo, de
regime previdenciário básico,
público, universal, solidário e
compulsório para todos os bra-
sileiros.

O SILVÂNIA PREV
completa apenas os servidores
da Prefeitura Municipal de
Silvânia?

Não. O SILVÂNIA PREV
atende aos servidores titulares de
cargos efetivos lotados na
Prefeitura, na Câmara de
Vereadores e na Fundação
Hospitalar de Silvânia.

E quais são os benefícios
concedidos pelo SILVÂNIA
PREV?

Os benefícios garantidos pelo
SILVÂNIA PREV são os
seguintes:

- Aposentadoria por Tempo
de Contribuição

- Aposentadoria por idade
- Aposentadoria compul-

sória
- Aposentadoria por invalidez

- Pensão por morte
- Salário Família
- Salário Maternidade
- Auxílio Doença
- Auxílio Reclusão
Quando eu vou ter direito

a esses Benefícios?
Para cada um dos benefícios

você precisará reunir alguns
requisitos básicos essenciais,
conforme  quadro abaixo.

* * *

Na próxima edição deste
jornal, estaremos abordando
novos assuntos previdenciá-
rios, inclusive da APOSEN-
TADORIA ESPECIAL DE
PROFESSOR.

Praça do Rosário, 440
(Prédio da Prefeitura)

Centro
CEP 75180-000 - Silvânia- GO
E-mail: silvaniaprev@ig.com.br

Fone: (62) 3332-3124

Patrimônio do Servidor.
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Muita alegria, animação, mú-
sica e solidariedade. Estes foram
os ingredientes para o sucesso do
Sexto Arraiá da APAE, festa que
já se tornou tradição em Silvânia.
Entre os dias 11 e 13 de junho, um
grande número de pessoas estive-
ram na escola da APAE para se di-
vertir e também contribuir para
esse importante trabalho realizado
no município.

Desde a sua primeira edição, a
festa junina da APAE se caracteri-
za pela ótima organização, o bom
atendimento, e principalmente pela
animação dos alunos, pais, funcio-
nários e voluntários da entidade.
Este ano não foi diferente. As de-
pendências da escola se transfor-

maram num arraiá aconchegante,
acolhedor e muito animado. Nos
três dias de festa foram realizados
vários binguinhos, leilões, e con-
tou com apresentações de artistas
de Silvânia. A banda Tempero
Novo e as duplas Ronny e Léo e
João Regis e Renan foram os res-
ponsáveis por agitar as noites na
festa junina da APAE.

E na quinta feira, a tradicional
quadrilha dos alunos emocionou a
todos pela simplicidade, beleza e
alegria das crianças e adolescen-
tes atendidos pela APAE e também
pela dedicação e animação dos fun-
cionários e voluntários que acom-
panhavam os alunos. Mais uma
vez, eles mostraram que são capa-

zes de superar muitas barreiras e
presentearam o público com uma
linda apresentação.

A festa junina da APAE é um
evento beneficente, realizada todos
os anos para ajudar na manuten-
ção da escola. E o silvaniense, sem-
pre solidário, atende ao chamado e
participa ativamente da festa, mar-
cando presença e participando dos
bingos, leilões e também se ofere-
cendo como voluntários durante o
evento. A seu modo, cada pessoa
que vai até a APAE durante a sua
festa junina contribui para que ela
continue seu trabalho junto às cri-
anças e adolescentes com necessi-
dades especiais.

Os funcionários, profissionais e

voluntários
que atendem
na APAE se
d e d i c a m
para que os
alunos te-
nham uma
melhor qua-
lidade de
vida. Dedi-
cação, cari-
nho e amor
para com as
crianças e adolescentes eles têm de
sobra, mas precisam também da
contribuição de toda a comunida-
de. A escola ainda tem muito o quê
fazer para continuar oferecendo au-
xílio aos portadores de necessida-

Festa Junina da APAE se torna tradição em Silvânia

Silvânia recebeu no último dia
29 a visita ilustre da Deputada
Federal Professora Raquel
Teixeira. Depois de quase um ano
em que esteve concentrada em sua
recuperação de um grave acidente
automobilístico que sofreu em
agosto passado, quando chegou a
ser arremessada para fora do car-

Deputada Raquel Teixeira é recebida de braços abertos

Deputada Raquel Teixeira discursa em visita à
Biblioteca.

ro, a deputada está retomando o
contato direto com os municípios
que representa.

Em Silvânia, a visita começou
pela Biblioteca Municipal Coro-
nel Pirineus, onde se reuniu com
gestores das escolas municipais e
da UEG, quando enfatizou sua luta
incansável pela educação no país,

e principalmente em nosso muni-
cípio.

Raquel Teixeira apresentou os
recursos destinados à Educação
em Silvânia destacando, os 250
mil reais do FNDE para a ampli-
ação da Escola Municipal Geral-
do Napoleão de Sousa e outros
250 mil para a construção de uma
escola de Ensino Médio.

Salientou ainda que em breve
a prefeitura estará recebendo a
doação de três computadores, que
está destinando 500 mil para
obras de Infra-Estrutura que es-
tão em analise técnica, e que está
em andamento o convênio com a
CONAB para a doação de ali-
mentos. Falou também de seu pro-
jeto para a área da Saúde, orçado
em 125 mil, além, é claro, do em-
penho em conseguir recursos para

des especiais e suas famílias e pre-
cisa da ajuda de todos. Quem pu-
der ser um colaborador da APAE
ou deseja ser um voluntário procu-
re a sede da escola no bairro das
Pedrinhas.

a realização
da Exposi-
ção Agrope-
cuária de
Silvânia.

Após a
visita à Bi-
b l i o t e c a ,
R a q u e l
Teixeira vi-
sitou o
Aprendiza-
do Marista
P a d r e
Lancís io ,
onde o Diretor Ir. Davi lhe apre-
sentou os projetos da Escola. Em
seguida, a visita foi na casa de
Robertinho e Dona Auxiliadora,
na região do João de Deus, onde
se reuniu com integrantes da As-
sociação de Pequenos Produtores

do João de Deus.
De volta à cidade, a deputada con-

versou com secretários municipais e
lideranças locais antes de seguir em
visita oficial à Câmara de Vereado-
res, onde discorreu sobre as emendas
e recursos para Silvânia e Região.

Festa Junina da APAE já é tradição em Silvânia.
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ESCOLINHA DO ATLÉTICO
JÁ É REALIDADE

A secretaria de Esportes de
Silvânia vem desempenhando
um excelente trabalho junto à
escolinha de iniciação
esportiva, Escolinha do
Atlético, com início das
atividades no dia 27 de maio.
A escolinha conta hoje com um
total de 210 inscritos, é
mantida pela Prefeitura
Municipal e já está
caminhando a passos largos,
pois conta com três
profissionais da área atuando
em dois turnos, matutino e
vespertino, de segunda a sexta-

feira, no estádio Caixetão, que
conta hoje com gramado em
perfeitas condições de uso.

Apoiar o campeonato
municipal de futebol é mais um
resgate do compromisso de
campanha da atual
administração da prefeitura, e
o apoio à Seleção de Silvânia
não poderia faltar, o transporte
dos jogadores é garantido.

Novos projetos - O
Secretário de Esporte de
Silvânia, Francisio Batista,
vulgo Chiquinho, não para, está
buscando junto ao Ministério
dos Esportes recursos para
aquisição de materiais
esportivos para nossas escolas

O PROERD (Programa
Educacional de Resistência às
Drogas e à Violência) consiste
em um esforço cooperativo da
Policia Militar, Escola e Famí-
lia, para oferecer atividades edu-
cacionais em sala de aula, a fim
de prevenir ou reduzir o uso de
drogas e a violência entre as cri-
anças e adolescentes.

O Estado de Goiás possui 225
instrutores habilitados no progra-
ma. Conta ainda com nove
mentores, que são os policias
habilitados a formar instrutores
do programa, e dois másteres que
coordenam o programa em 96
municípios no Estado.

Os alunos dos 5ºs anos das
Escolas de Silvânia contaram
com as aulas do dedicado Pro-
fessor Soldado Délbisson Tiago
de Sousa, que trabalhou junto aos
jovenzinhos Silvanienses as 16
lições para não se tornarem re-
féns das drogas e da violência.

A Prefeitura de Silvania atra-

vés da Secretaria de Educação
não poupou esforços para cola-
borar com esta tão louvável ini-
ciativa, e teve a oportunidade de
colher os frutos desta parceria
no último dia 26, sexta-feira, às
9 horas da manhã, na quadra de
esportes do Instituto
Auxiliadora, quando aconteceu
a formatura destes jovens cida-
dãos silvanienses. Na oportuni-
dade se encontravam presentes
à cerimônia representante do
Promotor de Justiça, Wesley
Rocha Teixeira, Diretora do Ins-
tituto Auxiliadora, Irmã Maria
Nívea Avelar, Secretária de Edu-
cação, Hermione Batista do
Nascimento, Professor Luciano
Lima, Assessor da Deputada
Federal Professora Raquel
Teixeira, Prefeita de Silvânia,
Gilda Naves, representando o
Corpo Militar Capitão Gastão
da Silva Neto, Sub-Secretária de
Educação, Rita Cordeiro do
Vale, e representando o Conse-

Geraldo Napoleão de Sousa;
Camila Andrielly Cardoso
Sanches da Escola Municipal
Manoel Caetano dos Santos;
Gabriella Caroline Silva, Lucas
Felipe Abreu Silva e Sara
Francielly de Sousa Fernandes.
E destes chegaram foram premi-
ados: em 3° lugar: Líbia Nara
Gomes dos Santos, que ganhou

lho Tutelar Florinda de Fátima
Bueno.

A Formatura foi embelezada
com a apresentação da Banda
Marcial da Policia Militar e
quem fez o juramento de forma-
tura foi a aluna Amanda Nasci-
mento de Sousa, que o fez em
nome das onze turmas das esco-
las estaduais, municipais e
conveniada.

Como praxe os alunos fize-
ram redações referentes aos es-
tudos realizados no semestre,
redações estas que participaram
de um concurso em que foram
escolhidas uma de cada turma,
cujos autores receberam meda-
lhas. Foram eles: Fernando G.
Fernandes, e Ana Cristielly Go-
mes da Silva do Aprendizado;
Larissa Gomes Mendes, e Líbia
Nara Gomes dos Santos da Es-
cola Estadual Dom Emanuel;
Thays Fabiana Sousa, Rafael F.
Alcântara e Camila Dutra
Ferreira da Escola Municipal

um mp4, oferecimento da secre-
tária Hermione; em 2° lugar fi-
cou Fernando G. Fernandes, ga-
nhador da bicicleta, doada pela
prefeita; e a grande campeã, ga-
nhadora de um
microcomputador oferecido pelo
promotor de justiça, foi a aluna
Sara Francielly de Sousa
Fernandes.

municipais e escolinhas de
iniciação esportiva.

O Secretario nos adiantou
que em breve se dará a criação
das escolinhas de iniciação
esportiva de basquete,
handebol, futsal e vôlei.

É a Prefeitura de Silvânia e
a Secretaria de Esportes
preocupados em garantir mais
qualidade de vida aos jovens
silvanienses.

JOGO BENEFICENTE
MOVIMENTA CAIXETÃO

A Secretaria de Esportes e o
vereador Alessandro Mendes
promoveram no dia 24 de junho

um jogo beneficente, cuja
entrada foi um quilo de alimento
não perecível. O jogo principal
aconteceu a partir das vinte
horas entre as seleções
Veteranos de Silvânia X Master
do Goiás e Convidados. O jogo
preliminar aconteceu às dezoito
horas entre Seleção de Silvânia
X Vila Operária de Goiânia. A
noite foi bem movimentada e o
Estádio Caixetão muito bem
visitado, pois contamos com as
presenças dos Ex-jogadores do
Goiás Luvanor, Walace,
Nonoca e Formiga, dos ex-
jogadores do Flamengo
Widemar e Julio César e ainda
tivemos as presenças marcantes

de Airton, Eduardo, Paulo Nelli,
entre outros.

JOGOS ABERTOS
Silvânia participou em

Pires do Rio de mais uma
edição dos Jogos Abertos de
Goiás, nas categorias futsal,
basquete e futebol soçaite. Os
jogos aconteceram nos dia 12,
13 e 14 de junho. Apesar do
pouco tempo de preparação das
equipes, os representantes
silvanienses não fizeram feio –
conseguimos o título de
campeão no futsal e estamos
classificados para a próxima
fase da competição.

Prefeitura e PROERD promovem formatura no Instituto

Secretaria de Esportes vem desempenhando bom trabalho

Autoridades prestigiam a cerimônia de formatura do PROERD.
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Asilo tem sua estrutura física melhorada

“Quintal” já coberto com grama e passarelas com corrimãos.

BREVE HISTÓRICO
O Asilo São Vicente de Paulo

teve sua origem com as ações
da Conferência Nosso Senhor do
Bonfim fundada pelo Pe.
Salomão Pinto Vieira em 1911.
A Sociedade São Vicente de
Paulo, como foi denominada a
Conferência, levava assistência
às classes mais carentes do
município oferecendo visitas
domiciliares, doações de
alimentos, além de orientação
moral e religiosa.

No início da década de 1920
a Conferência alugou uma casa
para três ou quatro pessoas que
se encontravam em situações
precárias, dando assim, os
primeiros passos para a criação
do Asilo. Conforme registros da
instituição, o Asilo foi criado em
04 de novembro de 1923, com a
primeira visita de D. Emanuel
Gomes de Oliveira ao município,
e recebeu sede própria em 1925.

Fontes indicam que a
construção do prédio atual teve
seu início a partir de 1944, pela
iniciativa do Pe. Quintiliano
Leopoldo e Silva. Com a
chegada do Pe. Cleto Caliman,
na década de 1950, o Asilo
recebeu novo impulso, passando
por um processo de ampliação.
O pavilhão original foi
reconstruído, recebendo

cozinha, refeitório e fachada. O
segundo pavilhão foi construído
na década de 1970, pela
administração do prefeito José
Denisson.

A ADMINISTRAÇÃO ATUAL E A
POLÍTICA NACIONAL DO IDOSO

O Estatuto do Idoso,
sancionado no ano de 2003,
garantiu aos idosos uma série de
direitos como: liberdade,
dignidade, integridade,
educação, saúde, meio ambiente
de qualidade, entre outros. Cabe
ao Estado, à sociedade e à
família a responsabilidade pela
proteção e garantia desses
direitos.

É nesse sentido que a atual
Administração do Asilo São
Vicente de Paulo vem aplicando
seus esforços no
desenvolvimento de um novo
conceito no atendimento,
acolhendo e protegendo os
idosos em situação de risco e
vulnerabilidade social,
garantindo um atendimento de
proteção básica e especial,
observando as determinações
previstas na Política Nacional do
Idoso e no Estatuto do Idoso.

Para cumprir tão importan-
te compromisso, a Administra-
ção tem sua atuação norteada
por valores como eficiência, in-

tegridade,
colabora-
ção, inova-
ção e postu-
ra. A busca
da eficiên-
cia está pre-
sente em to-
das as
ações de-
senvolvi-
das, assim
como o res-
peito aos

aspectos legais no
gerenciamento dos recursos. A
atuação é voltada para o traba-
lho em equipe, marcado pelo
companheirismo, pelo respeito
mútuo e pela confiança com a
busca de novas idéias para a
melhoria do desempenho do gru-
po. Nossa conduta é pautada
pela ética e pelo relacionamento
profissional cordial e
participativo.

ESTRUTURA FÍSICA ATUAL –
MELHORIAS

A administração atual do
Asilo São Vicente de Paulo está
investindo maciçamente na
melhoria da estrutura física da
instituição, realizando obras que
garantem a segurança e o bem-
estar dos idosos.

As melhorias podem ser
percebidas em todos os
ambientes do Asilo, internos e
externos. O prédio passou por
uma reforma na fachada e
ganhou uma pintura que
garantiu um novo aspecto à
construção. Uma das maiores
preocupações da Administração
está na eliminação dos desníveis
existentes nas passagens entre os
ambientes do Asilo, acabando
com os obstáculos que
dificultam a locomoção e trazem
grandes riscos aos idosos.  Outra
ação importante para a
prevenção das quedas é a troca
do piso antigo, que era muito
liso, por um piso antiderrapante,
principalmente nos locais que
apresentam declives e também
nos banheiros. Foi iniciada a
colocação de forro de PVC em
alguns cômodos e,
gradativamente, os principais
ambientes utilizados pelos
idosos receberão o mesmo
tratamento.

Brevemente o Asilo receberá

seu ginásio coberto que
oferecerá ótimo espaço para
realização de atividades ligadas
ao bem estar dos internos e de
eventos culturais e festivos que
tanto contribuem para a
integração do Asilo com a
comunidade. A estrutura
metálica do ginásio está
praticamente pronta e
atualmente as obras estão
concentradas na parte de
construção do piso.

O terreno do Asilo vem
recebendo um projeto
paisagístico que está
modificando completamente
seu visual, oferecendo mais
conforto e bem-estar aos
idosos. O terreno recebeu
dezenas de caminhões de terra,
eliminando todos os desníveis

existentes. O “quintal” já foi
quase todo coberto com grama
esmeralda e conta, agora, com
passarelas pavimentadas e com
corrimãos em estrutura
metálica que garantem uma
caminhada com muito mais
segurança.

FAÇA PARTE VOCÊ TAMBÉM!
Participe dessa nova

proposta e venha colaborar para
o desenvolvimento do Asilo São
Vicente de Paulo. Faça-nos uma
visita, conheça nossa estrutura
e nosso trabalho. O horário de
visitas é das 12 horas às 16
horas. Nosso telefone é 3332-
1348.

Mariuzan Vieira Machado
Diretor

Fachada principal do Asilo São Vicente de Paulo.
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IZELDA & ZAHER

GAROTA
ESTUDIOSA
Parabéns para Jaqueline
Braga Sousa, aniversariante
do dia 18 de junho. Ela estuda
na Escola Geraldo Napoleão e
está no 5º ano. Sempre alegre,
divertida e muito estudiosa,
Jaqueline é menina dos olhos
dos pais Jucélia Santos e Luís
Sérgio.

FESTANÇA
Parabéns para

Hugo Paschoal,
que soprou 25

velinhas no dia 29
de junho. Hugo é
filho da Eunita e

do saudoso profes-
sor José Paschoal

da Silva. E apro-
veitando o clima de

festa, ele convida a todos para a 4ª Noite Impactus, que vai
acontecer no dia 08 de agosto, na APAE de Silvânia.

LINDA MENINA
Essa linda garota é a Clara.
Ela estuda no Instituto
Auxiliadora e é uma ótima
aluna. Adora jogar futebol e o
seu time favorito é o
Flamengo. É filha da professo-
ra Rosilena, que trabalha na
Escola Geraldo Napoleão de
Sousa. Parabéns a ela pelos
seus 10 anos de idade!

FELICIDADES
A linda garota da foto é

Bianny Lara Rodrigues
Nonato, que no dia 09 de

julho comemorá seus 15
anos. Filha de Jaime

Francisco Nonato (in
memorian) e Andréia

Cássia Rodrigues Silva,
Bianny Lara cursa o 1º
ano do Ensino Médio no
Instituto Auxiliadora. E
além de estudar e ouvir

música, ela gosta de estar
com seu namorado Marcos

Antônio.

GALÃ
O pequeno galã de óculos
escuros é Pedro Neto Félix
Amorim, que comemorou 10
anos no dia 17 de junho. Filho
de Maria Aparecida Feliz
Bueno e Aurelino Celo,
Pedro Neto estuda no 5º ano
do Instituto Auxiliadora e
esbanja simpatia por onde
passa.

FESTA NO
IDEAL

O Novo Ideal
esteve em festa

neste mês de
junho. Dia 16, foi

a vez do
Anderson José

Moreira comemo-
rar seu aniversá-
rio e no dia 24, a

foi Teresinha Silva Paiva quem comemorou. Ela trabalha no
mesmo local há 12 anos. Parabéns aos dois.

PARABÉNS
O mês de julho começará com

festa para David Cristiano
Leão, que fez aniversário no

dia 1º, e estará comemorando
20 anos. David está terminan-

do os estudos e ajuda o pai,
Pedro Cleto Leão, o popular

Pedro Fotográfo no seu
trabalho, para orgulho da

família e felicidade da mãe
Marli Francisca dos Santos

Leão.

EM
FAMILIA
Parabéns mais
que especial a
mãe e filho. Dona
Maria Agripina é
aniversariante do
dia 23 de junho e
seu filho
Wanderley
Gonzaga –

Bodão – do dia 16 de junho. Maria Agripina é agricultora,
pessoa determinada e trabalhadora, sempre o orgulho da família.
Wanderley é empresário no ramo de peças – homem de muito
trabalho e coragem. Aos dois nossos mais sinceros parabéns e
votos de muitas felicidades e saúde. DIRETO

DO TIMOR
O orgulhoso e
sorridente paizão
na foto é
Geraldinho Costa
que há 5 anos
mora e trabalha no
Timor Leste na
formação de
professores.

Silvaniense de coração, Geraldinho Costa é pedagogo e traba-
lhou por vários anos no Aprendizado Marista Padre Lancísio e
também na Rádio Rio Vermelho. Aqui ele apresenta sua família
timorense. A esposa Joaninha Gama Castro, os filhos adotivos,
frutos do primeiro casamento de Joaninha, Jainito Castro e
Joana Castro e seu filho biológico, o bebê de nove meses
Francisco Luigi.

ALEGRIA DOS
PAIS

A fofura na foto é Kamylly
Victória Peixoto, que no
dia 09 de junho soprou 5

velinhas. Sempre com esse
lindo sorriso no rosto, ela

faz a alegria dos pais
Vicente Sacramento

Peixoto e Sônia Jesus
Vitor. Kamylly estuda no

Aprendizado Marista Padre
Lancísio e gosta de estudar

e pintar.
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Marines D. Pegoraro e seu es-
poso Augusto Pegoraro, com o au-
xilio de Elizete Marçal, Presiden-
te da Casa da Amizade, e seu es-
poso Fernando Marçal, promove-
ram em Silvânia uma ação benefi-
cente em prol das necessidades do
Hospital Nosso Senhor do Bonfim.
A campanha teve como objetivo
garantir mais conforto e comodi-
dade aos doentes, principalmente
os mais carentes que se utilizam
das enfermarias do Hospital.

Por ocasião da campanha foi
observado que as condições das
roupas de cama – lençóis, cober-
tores e travesseiros –  estavam bas-
tante ruins, já que muitas peças
estavam estragadas, faltavam len-
çóis para cobrir as camas e quan-
do tinha estavam rasgados.

Foi então surgiu a idéia de ar-
recadar junto a um grupo de ami-
gos recursos para a aquisição ime-
diata do material em falta, e tam-
bém de outros equipamentos que
viessem abrandar a dor e o des-
conforto próprios dos internos.

Esse grupo de amigos, enten-
dendo que a causa era justa e ne-
cessária, prontamente colaborou.
Foram adquiridos e entregues 150
jogos completos de lençóis de puro
algodão, 30 travesseiros adaptados
para o uso do Hospital e 16 cober-
tores.

A ação não ficou só nisso. Fo-

ram doados ainda três televisores,
já instalados e funcionando nas
enfermarias, um aparelho de DVD
para a pediatria, para as crianças
poderem assistir a desenhos ani-
mados e filmes e quatro cadeiras
de balanço para ninar e embalar
os doentes.

Segundo Marines Pegoraro e
os idealizadores da campanha, fa-
zer esse trabalho foi uma experi-
ência gratificante, pois para ela não
existe pior hora que a hora da dor
e da doença, e é nessas horas que
mais precisamos de carinho e con-
dições favoráveis . E também afir-
mou que toda vez que a iniciativa
privada é convocada a colaborar e

entender que a causa é valida, ela
participa e colabora de bom cora-
ção.

Colaboraram na ação as se-
guintes empresas/empresários:

Grupo Josidith
Ademir Marchado de Moraes

e família
Augusto Pegoraro
Sementes Pionner (Alexandre)
Nilton Tavares (Posto União)
Granol Comércio e Indústria

(Alcindo)
Lema Comércio e Representa-

ções (Leonardo e Emanuel)
Adalberto e José Jacomini
Agrocampo Comércio e Re-

presentações (Jales e Elci)

Agrimax (Julio César e Luis
Fernando de Oliveira)

Plamaq Comércio e Represen-
tações (Graciano e Rivaldo)

Fernando Marçal
Hohl Máquinas (Kraus)
José Antônio de Abreu (Zé

Carrapato)
Adriano Van Lieshout
Eustáquio Almeida
Cerâmica Monte Cristo (Adair

e Vicente da Silva)
Elza Maria do Silva Pulice

Empresários se unem e beneficiam Hospital Municipal

Marinês Pegoraro, representando os empresários, faz a entrega da
doação para o Hospital Municipal à Prefeita Gilda Naves e equipe.

Grande Mutirão da Saúde

Herbicampo Comércio e Re-
presentações (Pinezi)

Aldino Rosso
Ademar Rosso
João Batista Caixeta
A Pontual Com. E Represen-

tações Ltda (João B. Torres)
Produtec Comércio e Repre-

sentações (Alex)
Eurides Timbola
Lourival Pimentel Meireles
Lucimar Ramos Cotrim
Jader Marçal.

O Vereador Alessandro
Mendes convida toda a popula-
ção do Cruzeiro do Bom Jardim,
para o Grande Mutirão da Saú-
de que será realizado com a
equipe do Dr. Antônio Carlos,
Presidente de Honra da Associ-
ação Beneficente Pai Eterno.

O mutirão será realizado no dia
11 de julho, a partir da 8h até às
17h, no Posto de Saúde, no Cru-

zeiro.
Haverá atendimento médico

nas seguintes especialidades: gi-
necologia, clínico geral,
cardiologia e ortopedia. Também
serão prestados atendimentos de
fisioterapia e assistência jurídica
e a realização de
eletrocardiograma, pequena cirur-
gia, exames de prevenção e
ultrassom.

25 anos de
Ordenação

No dia 07 de julho será co-
memorado, às 19 horas, na Igre-
ja Matriz de Silvânia, os 25
anos de Ordenação Sacerdotal
do Pe. João Norberto Pinto,
SDB, e Vigário Episcopal de
Silvânia. E no dia 26, a cele-
bração será em Joselândia, MG.

Todos são convidados!
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A Semana do Meio Ambi-
ente foi comemorada em Silvânia
com dois eventos importantes.
No dia 4 de junho aconteceu uma
caminhada ecológica, com saí-
da em frente ao Caixetão percor-
rendo a Avenida Dom Bosco,
Rua 24 de outubro, Avenida
Mário Ferreira, descendo na Pra-
ça do Rosário até a Prefeitura,
onde foram realizadas apresen-
tações pelas escolas, Crispim
Marques Moreira, da região da
Água Branca, Ginásio Anchieta,
Aprendizado Marista, PETI e
Instituto Auxiliadora. A cami-
nhada foi um sucesso, contando
com a participação maciça da
comunidade escolar do municí-
pio, APAE, CMEI’s Maria Te-
reza e Luzia Rodrigues Soares.
Contou ainda com o apoio do
Instituto Chico Mendes de Con-
servação da Biodiversidade, dos
Grupos Coletivo Jovem e Cole-
tivo Educacional doTerritório da
Estrada de Ferro, Secretarias

Caminhada e Exposição marcam Semana do Meio Ambiente
Municipais de Educação, Cultu-
ra e Subsecretaria Regional de
Educação.

Já no dia 5 de junho foi rea-
lizada uma feira para exposição
de trabalhos sobre a preserva-
ção do meio ambiente, trabalhos
estes que tinham como tema a
melhor utilização e preservação
do meio ambiente e em grande
parte falando sobre a reciclagem.
Os visitantes da feira encheram
os olhos com frutos, plantas, flo-
res, animais do cerrado, utiliza-
ção de recicláveis. As escolas e
as entidades que estiveram pre-
sentes expuseram os seguintes
produtos:

A Escola Municipal Geral-
do Napoleão de Sousa - Plante
e Cultive Saúde;

Escola Municipal Crispim
Marques Moreira – árvores  or-
namentais e frutíferas do cerra-
do;

Aprendizado Marista Padre
Lancísio - Exposição da Sala

Verde do Aprendizado;
CMEI’s Maria Tereza e Lu-

zia Rodrigues Soares;
Escolas Municipais Maria

Luzia “Pingo de Gente” e Dulce
Alves - brinquedos de materiais
recicláveis;

Escola Municipal
Alexandrina Pereira dos Santos
- Projeto Material Reciclável;

Escola Municipal Manoel
Caetano do Nasci-
mento - Cerrado;

Escola Estadual
Moisés Santana -
Em defesa da fauna
e flora do cerrado;

APAE -
reciclagem;

Promoarte - ar-
tesanato;

Associação de
Orquidófilos - Or-
quídeas;

Coletivo Jovem – CJ;
Instituto Auxiliadora - Pre-

servação e uso do cerrado;

Meio Ambiente - Instituto
Chico Mendes de Conservação
da Biodiversidade;

Corpo de Bombeiros - Ex-
posição de materiais e equipa-
mentos operacionais, os Bom-
beiros Sargento Fernando Ba-
tista e o Cabo Edmar Francis
fizeram demonstrações dos
equipamentos e de como são
usados nos atendimentos e sal-
vamentos.

No ano de 2007 a Prefei-
tura de Silvânia aderiu ao
Plano de Metas Compro-
misso Todos pela Educação,
do Governo Federal. Na
ocasião, a Secretaria Muni-
cipal de Educação organi-
zou uma equipe para elabo-
rar o Plano de Ações Arti-
culadas – PAR. Após a ela-
boração, a coordenação do
plano ficou sob a responsa-
bilidade da senhora Eliane
Duarte Vitor.

Em 2009, a execução de
PAR está sob a coordenação
da  professora  Mar lúc ia
Sebastiana Gomes, que vem
desenvolvendo um excelen-
te trabalho.

Diversas são as metas
que o município de Silvânia
precisa atingir até o ano de
2011. Dentre as ações de-
senvolvidas pela Secretaria
Municipal  de  Educação
para atingir tais metas está
a Formação Continuada dos
Gestores e Coordenadores,

que acontece mensalmente.
Na oportunidade são rea-
lizados estudos, informes
pertinentes ao bom anda-
mento das unidades esco-
lares, entre outros assun-
tos.

Outra ação refere-se à
F o r m a ç ã o  C o n t i n u a d a
dos  Dinamizadores  da
Sala de Leitura, que é co-
ordenada pelas professo-
r a s  N e i d e  A p a r e c i d a
S i q u e i r a  e  D á l i a  T.
Rhoden Oppermann.  A
formação tem por objeti-
vo qualificar os profissi-
onais da educação muni-
c ipa l  que  a tuam como
mediadores de leitura nas
escolas. Os encontros ini-
ciaram-se no dia 05/05/
09 e acontecem uma vez
por mês, tendo como pau-
ta o estudo do material do
Programa Nacional  do
Livro,  textos diversos,
troca de informações e
experiências, etc.

Prefeitura implementa o Plano de
Ações Articuladas na Educação

No dia 16 de junho vários
departamentos da Secretaria
de Educação se uniram para
cumprirem uma grande
programação, com o objetivo
de esclarecimentos referentes
às diversas atividades desta
tão importante pasta.

Estiveram reunidos a
equipe da Secretaria com
diretores e coordenadores das

Secretaria de Educação reúne diretores e coordenadores

Todos os professores do 1º
ao 5º ano da Rede Municipal,
participaram, no último dia 22,
da escolha democrática do li-
vro didático para todas as dis-
ciplinas das escolas do Muni-
cípio. A reunião intermediada
pela equipe do Departamento
Pedagógico da Secretaria Mu-
nicipal de Educação de
Silvânia aconteceu durante
todo o dia na escola Geraldo
Napoleão de Sousa, situado à
Av. Padre Leandro Caliman, no
bairro Nossa Senhora de Fáti-
ma. Os 60 (sessenta) profes-
sores presentes tiveram como
princípios básicos para a esco-

lha dos livros as Matrizes
Curriculares de cada Escola e
orientações do Ministério da
Educação - MEC.

Os professores após longa
analise escolheram como pri-
meira opção os seguintes li-
vros:

Português dos 1º e 2º anos –
Porta Aberta - Editora FTD.

Português dos 3º, 4º e 5º anos
– De Olho no Futuro - Editora
FTD.

Matemática dos 1º e 2º anos
– Bem Me Quer - Editora do
Brasil.

Matemática dos 3º, 4º e 5º
anos – De Olho no Futuro - Edi-

Escolha do livro didático é feita de forma democrática

Participantes da Caminha em
frente à prefeitura e ao lado
alunos visita à Exposição.

tora FTD.
História dos 2º, 3º, 4º e 5º

anos – Projeto Prosa - Editora
Saraiva.

Geografia dos 2º, 3º, 4º e 5º
anos – Projeto Buriti - Editora
Moderna.

Ciências dos 2º, 3º, 4º e 5º
anos – A Escola é Nossa - Edi-
tora Scipione.

Estes livros serão adotados
para o triênio 2010/2012. É a
Prefeitura de Silvânia e a Se-
cretaria Municipal de Educa-
ção democratizando a escolha
dos livros didáticos da rede
municipal de ensino, garantin-
do mais qualidade de vida.

unidades escolares e a pauta do
dia foi extensa, tratando de
temas importantes como:

* Nutrição nas escolas
* Goiás na Ponta do Lápis
* Avaliação do programa

Roda Pião
* Campanha de Saúde
* Escolha do livro didático
* Projeto Aprendizagem
* Uniformes

* PDE (plano de
Desenvolvimento Escolar)

* Requerimento de férias
* Férias das Creches
* Férias de contrato
O encerramento se deu com

a exibição do filme
Socialização dos Mesmos, e
logo em seguida foi servido um
lanche no encerramento da
reunião.
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RENDA CIDADÃ
A Secretaria de Ações

Sociais da Prefeitura de
Silvânia, através do Programa
Renda Cidadã, realizou no dia
18 de junho as 14h na sede da
Igreja de Cristo, na Av. Dom
Bosco, reunião com os
beneficiários do Programa na
cidade.

Participaram da reunião a
Prefeita Gilda Naves, o
representante da Deputada
Federal Raquel Teixeira,
Professor Luciano, Secretária
de Ações Sociais, Maria Regina
Lobo, Secretário de Industria
Comércio e Turismo, Antônio
Vanderlei Monteiro, Vereadora
Cidinha do Zé Gaúcho, a
palestrante Dra. Valéria,
psicóloga do CREAS, que falou
sobre a Violência contra a
Mulher, Crianças e
Adolescentes, e mostrou
também um documentário para
complementação da palestra.

Como foco da reunião a
Secretaria do Programa Renda
Cidadã de Silvânia expôs aos
beneficiários as mudanças no
programa, como o recolhimento
da nota fiscal, freqüência
escolar, caderneta de vacinação
e das reuniões mensais. Ao final
os participantes assinaram uma
lista de presença, momento em
que foi entregue aos pais com
filhos em idade escolar, uma
ficha a ser devolvida na

próxima reunião, que será mensal.
A reunião contou com a

participação de 115 (cento e
quinze) beneficiários, que
satisfeitos demonstraram entender
as novas regras.

POLÍTICAS PÚBLICAS
No dia 12 de junho para

registrar o dia do Combate
Internacional do Trabalho Infantil
a Equipe das Políticas Públicas
colocou faixas em vários locais
da cidade e distribuiu panfletos
em todas as escolas e comércios
da cidade para que toda sociedade
tivesse conhecimento do dia e da
importância de uma criança estar
na escola e não sendo prejudicada
com o Trabalho Infantil.

A equipe das Políticas
Públicas – CUIDAR – estiveram
em treinamento na cidade de
Itaberaí nos dias 23 e 24 do mês
de junho. Na abertura no dia 23
esteve presente a prefeita Gilda
Naves demonstrando seu
interesse pelas nossas crianças e
adolescentes, confirmando a
participação de Silvânia no
consórcio que acontecerá entre os
municípios vizinhos para
construção de um abrigo para
acolher crianças e adolescentes
em vulnerabilidade social e
vítimas de maus tratos. A
Prefeitura de Silvânia está
investindo em todas as
capacitações oferecidas para

equipe das Políticas Públicas para
que as famílias deste município
sejam melhores assistidas.

MARIA DE LOURDES
A Prefeitura de Silvânia

preocupada em proporcionar mais
qualidade de vida a seus cidadãos
realizou nos dias 20 e 21 de junho
o cadastramento de lotes do
Bairro Maria de Lourdes, para
fazer um levantamento da
realidade de nossa cidade com
vistas a firmar futuros convênios
com o Governo Federal a fim de
construir casas populares aos
donatários de lotes com baixa
renda.

PETI
No dia 12 de junho foi

comemorado o dia Internacional
do Combate ao Trabalho Infantil,
a Coordenação do PETI
juntamente com sua equipe
trabalhou com as crianças e
adolescentes sobre o tema, e em
seguida houve brincadeiras e um
lanche especial para registrar a
importância do dia.

O Programa de Erradicação
do Trabalho Infantil – PETI,
comemorou com classe o mês de
junho, aconteceu na sede da LBA
no dia 25 de junho a festa junina
com as crianças e adolescentes do
Programa, com danças,
brincadeiras e comida típica.

CADASTRAMENTO
Nos dias 20 e 21 de junho a

Secretaria Municipal de Ações
Sociais realizou um
cadastramento Pro - moradia na
sede da Prefeitura, para
proprietários de lotes do Bairro
Maria de Lourdes que possuem
baixa renda, e que necessitam de
moradia. Foram preenchidos 200
cadastros.

GRUPO CONVIVER
Aconteceu no dia 30 de maio

de 2009 o encontrão da 3ª Idade
no Ginásio de Esportes das
Pedrinhas, onde Silvânia
recebeu os Grupos das Cidades
de Leopoldo de Bulhões,
Vianópolis, São Miguel do
Passa Quatro, Cristianópolis,
Orizona, Caldazinha e Caldas
Novas. O Baile foi animado pela
dupla Tony e Dony que fizeram
a alegria de todos os presentes.

No dia 10 de junho o Grupo

Conviver foi até o Ginásio
Anchieta para colher algodão,
sendo este doado pelo
Administrador do CENTAF
Sr. Josias. O Grupo
maravilhado com a colheita
recordaram bons momentos de
suas vidas e agradecem ao
CENTAF pelo prazer que lhes
proporcionou.

Terá início no mês de julho
o tão esperado
retorno das
atividades dos
Grupos de Idosos
do meio rural.

♦ Dia 02 –
Barrinha

♦ Dia 07 –
Quilombo

♦ Dia 09 –
Água Branca de
Cima

♦ Dia 14 –
Cruzeiro

♦ Dia 16 – Santa Rita e
João de Deus

♦ Dia 21 – Água Branca
de Baixo

♦ Dia 23 – Macacos
♦ Dia 28 – Cedro.
No dia 28 de junho a

Secretaria Municipal de
Ações Sociais presenteou o
Grupo dos Idosos com um
maravilhoso passeio até a
cidade de Trindade,
participaram do passeio entre
idosos e equipe de
funcionários 150 pessoas.

Prefeitura de Silvânia apresenta balanço na área social

A Secretaria de Saúde reali-
zou, em parceria com a Secre-
taria de Educação, um projeto
de Manejo Ambiental nas Esco-
las e nas ruas. O projeto nas es-
colas foi realizado entre os dias
18 de maio e 18 de junho e con-
tou com a participação de toda
a comunidade escolar no com-
bate aos criadouros do mosqui-
to da dengue, buscando ao mes-
mo tempo colaborar na
reciclagem do lixo, para uma
cidade mais limpa e livre do
mosquito Aedes aegypti.

Foram realizadas palestras
nas escolas e também uma
gincana entre elas, que disputa-
vam entre si quem recolhia a
maior quantidade de material
reciclável ou que acumule água.

Combate à dengue mobiliza escolas no Município
A premiação às esco-

las vencedoras aconteceu
no dia 26, na sala de reu-
niões da Secretaria de
Educação, sendo campe-
ãs as escolas: Geraldo
Napoleão, Americano do
Brasil, Crispim Marques
Moreira e Ginásio
Anchieta.

No dia 20 de junho foi
realizado o dia “D” da 1ª etapa
da Campanha Nacional de
Vacinação Contra Paralisia
Infantil em Silvânia. A meta é
vacinar 1.460 crianças menores
de 5 anos e a vacinação
aconteceu no período de 20 de
junho à 03 de julho. A  abertura
da campanha foi realizada na
Estratégia Saúde da Família
(ESF 01) com a presença dos
vereadores Cidinha do Zé
Gaúcho, José Valdeci e João
Lindomar, do presidente do
Rotary Club de Silvânia, João
Bosco, do Secretário de Saúde
André Calaça e da Prefeita
Gilda Naves.

O dia “D” de vacinação foi
também um dia diferente para as

crianças, que se divertiram
com os palhaços que, além de
fazer graça, ainda lhes davam
pirulitos e balões.

Silvânia Unida Contra a Pólio

20 de junho: Dia “D” contra
a Paralisia Infantil.

Acima a cerimônia de
premiação das escolas
vencedoras e ao lado o
lixo recolhido pelos
alunos da Escola
Municipal Crispim
Marques Moreira, da
Água, sendo
transportado para
local apropriado.
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Embora Silvânia ainda não
possua seu museu, a Secretaria
Municipal de Cultura tem
desenvolvido estudos e ações
visando a implantação de uma
instituição museal na cidade.

Nesse sentido, o Secretário
de Cultura esteve participando
de reunião em Goiânia, a
Agepel – Agência Goiana de
Cultura Pedro Ludovico
Teixeira – promovida pela

Coordenação Estadual de
Museus, que teve por objetivo
a implantação de um Grupo de
Trabalho GT encarregado de
estudar a minuta do decreto
governamental de criação do
Sistema Estadual de Museus –
SEMU-GO.

O GT ficou responsável por
coordenar a realização de um
diagnóstico das instituições
museológicas no estado todo e

Silvânia integra Grupo de Trabalho do Sistema
Estadual de Museus

a atualização do cadastro
estadual de museus, e também
pela elaboração de proposta de
ação do SEMU-GO para os
próximos 2 anos.

O Secretário de Cultura de
Silvânia, professor Edmar
Camilo Cotrim, integra, com
outras cinco pessoas, o GT, que
volta a se reunir esta semana
para dar andamento ao seu
trabalho.

Depois de anos
abandonado, o arquivo
municipal, ou antes os
documentos que compõem o
acervo do município, voltaram
a ser objeto de interesse da
administração da prefeitura.
Funcionários municipais
participaram de capacitação
em Goiânia, no Arquivo
Público Estadual no mês
passado, em que foram
orientados sobre a forma de
tratar os documentos do
arquivo. Agora em junho, o

local onde estão depositados os
documentos foi totalmente
dedetizado, exigência que foi
feita pela inspeção do Arquivo
Estadual que havia visitado o
local.

Agora vai se iniciar o
trabalho de limpeza e
separação dos documentos, que
serão inicialmente
transportados para uma sala na
prefeitura, onde ficaram
armazenados provisoriamente.

A prefeitura já adquiriu o
material de trabalho dos

funcionários, que inclui
jalecos, toucas, luvas e
máscaras, e em julho o trabalho
de separação dos documentos
terá início.

Além de conter documentos
de inestimável valor histórico,
o arquivo guarda também
documentos de funcionários
que necessitam deles para se
aposentar, sendo que há
pessoas dependendo dessa
separação para poderem dar
andamento a seus processos de
aposentadoria.

Prefeitura inicia reorganização do Arquivo Público
Municipal

A Escola Municipal
Crispim Marques Moreira, que
fica na região da Água Bran-
ca, foi a segunda a participar
do projeto Viagem Cultural.

Quarenta e dois alunos e
cinco professores da escola vi-
ajaram a Goiânia no dia 25.
Assistiram a um filme no
Cinemark do Flamboyant
Shopping Center pela manhã,
visitaram o Parque
Flamboyant, onde almoçaram.
Em seguida, foram para o par-
que Mutirama, onde se diver-

tiram nos brinquedos e termi-
naram o dia assistindo a uma
sessão no Planetário da Uni-
versidade Federal de Goiás.

O projeto Viagem Cultural é
uma iniciativa da Prefeitura de
Silvânia que conta com o apoio
pessoal do Promotor de Justiça
de Silvânia, Dr. Carlos, e de sua
esposa, Dra. Brenda, que patro-
cinam os ingressos de cinema
para os alunos. A próxima es-
cola a participar do projeto será
a Escola Municipal Alexandrina
Pereira dos Santos, em agosto.

Mais uma escola participa
do projeto Viagem Cultural

Alunos participam do projeto Viagem Cultural.

Responsabilidade social
Para  São  Marce l ino

Champagnat “educar uma
criança é fazer dela bom
cristão e virtuoso cidadão”.
Não se  t ra ta  de  apenas
ens inar  a  le r,  escrever,
trata-se de formar o seu
coração, fazer crescer as
boas disposições.

O Instituto das Irmãs e
Padres  Sa les ianos ,  dos
Irmãos Maristas em suas
raízes fundacionais está
c la ro  esse  processo  de
educação integral, desde o
in ic io  os  p ione i ros
apos ta ram na  educação
integral, coisa que hoje os
governantes tem começado
a acreditar, basta conhecer
a  proposta  de  educação
integral do Estado de Goiás.

Hoje  o  Es tado ,  a
Prefe i tu ra  e  os  I rmãos
Maristas e outros, investem

em média R$ 300,00 ao mês
por cada aluno atendido
pelo Aprendizado Marista.
Nessa conta é contabilizado
tudo  que  é  co locado  a
disposição das crianças e
adolescentes.

Segundo pesquisa
realizada pelo jornalista
Luciano Silva (RRV), cada
detento em Silvânia fica
para o Governo em média
R$ 3.000,00 por mês. Não
recebem nenhuma educação
e permanecem confinados

em espaços mínimos e em
total ociosidade.

Educar,  para  que? . . .
Urge investimento sério em
educação,  compromisso
com a vida, não apenas de
palavras. É preciso fazer
como Domingas Mazzarelo,
João  Bosco ,  Marce l ino
Champagnat ,  i s to  é ,
arregaçar as mangas, não
medir esforços, morrer por
uma causa  onde  todos
tenham vida e a tenham em
abundância.

Concluo essa reflexão-
partilha com os seguintes
pensamentos:  “Há de se
cuidar do broto, para que a
vida nos dê flor e fruto” e
a inda  que  “há  c r ianças
nessa  paz  a rmada ,  há
jovens marcados sem teto,
nem sonhos.”

Ir. Davi Nardi

Educar: Para que?

“Não se trata de
apenas ensinar a ler,
escrever, trata-se de

formar o seu coração,
fazer crescer as boas

disposições.”
A empresa Iharabras Indústrias Químicas S/A, representada

pelo técnico Rodrigo Vassoler, proferiu palestra, no dia 23 de
junho, no Ginásio Anchieta, em Silvânia-GO, para crianças e
jovens, sobre o tema “Uso correto e seguro de produtos
fitossanitários na agricultura”.

O objetivo da palestra é o de conscientizar crianças e
jovens sobre a importância do uso correto e seguro dos produtos
fitossanitários na agricultura. A iniciativa integra o programa de
responsabilidade social da empresa e vem demonstrar a sua grande
preocupação em relação à preservação do meio ambiente e da
disseminação do uso correto dos seus produtos de forma que o
produtor obtenha a eficácia necessária em suas lavouras sem
agredir a natureza.
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Senar e Faeg lançaram programa  dirigido à crianças e adolescentes 
O Serviço Nacional de Apren-

dizagem Rural (Senar Goiás) e a
Federação da Agricultura e Pecu-
ária de Goiás (Faeg) lançaram, no
dia 27 de junho de 2008, o pri-
meiro programa desenvolvido ex-
clusivamente à formação de cri-
anças e adolescentes.  

O Agrinho é um dos maiores
programas de responsabilidade
social do Sistema Faeg/Senar/Sin-
dicatos Rurais, resultado da par-
ceria entre várias instituições pú-
blicas e privadas. Tem por objeti-
vo, levar informações sobre saú-
de, agricultura e meio ambiente,
principalmente às crianças do
meio rural. 

Em parceria com a Secretaria
Estadual de Educação, as Secre-
tarias Municipais de Educação em
Goiás, Secretaria de Meio Ambi-
ente e Recursos Hídricos e Secre-
taria da Agricultura os conteúdos
educativos propostos pelo Progra-
ma estão sendo ministrados em
sala de aula para alunos do 1ª ao
9ª ano, com idade de 6 a 15 anos. 

Na primeira etapa do Agrinho
em Goiás, cerca de 800 professo-
res da rede municipal e estadual
de educação receberam formação
especial para trabalhar com os
conteúdos do Programa. 

Os professores passaraão por
uma reciclagem anual e os alu-
nos, que estão iniciando a 1ª sé-
rie do ensino fundamental, terão
participação de nove anos no Pro-
grama. A cada ano o aluno vai

receber um livro didático. 

Metas 
O Programa Agrinho teve seu

início em 1995, no estado do
Paraná e em Goiás seguirá a mes-
ma linha de ação.

Treze mil alunos, com idade
de 6 a 15 anos, foram beneficia-
dos pelo Programa em seus pri-
meiros meses de operação do ano
passado. Neste ano, o Programa
vai atingir 80 mil alunos.

Para isto foram treinados, até
o mês de maio 3.400 professores.

Escolas e municípios interes-
sados em participar do programa
podem obter mais informações na
sede do Senar Goiás, em Goiânia,
pelo telefone: (62) 3545-2600.

Formando multiplicadores 
A edição 2009 do Programa

Agrinho foi iniciada no mês de
março com a capacitação dos pro-
fissionais de educação da rede
pública de Goiás. São eles que
vão levar às salas de aula os te-
mas propostos pelo programa. Já
no segundo ano de atividades, o
programa triplicou de tamanho. A
previsão é de que 3.300 profes-
sores recebam treinamento e que
cerca de 80 mil crianças em 80
municípios goianos sejam envol-
vidas no Agrinho. Os treinamen-
tos estão sendo realizados no Cen-
tro Pastoral Dom Fernando, em
Goiânia.

De acordo com o coordenador

de Programas Especiais do Ser-
viço Nacional de Aprendizagem
Rural (Senar Goiás), Marcelo
Martins, além do número de aten-
didos, o volume de prêmios que
serão distribuídos no final do ano
letivo será maior. Subiram de 35
para 95 os prêmios para profes-
sores e alunos. Os presentes se-
rão estímulos a mais para educa-
dores e educandos trabalharem os
temas propostos no programa na
área meio ambiente.

Capacitação
A capacitação de professores

para o Programa Agrinho teve iní-
cio no dia 9 do mês de março. A
primeira turma a ser qualificada
foi composta por professores no-
vatos que ainda não tinham pas-
sado pelo treinamento do progra-
ma. Ao todo foram realizados 14
treinamentos até à primeira quin-
zena de maio. Sendo nove turmas
de iniciantes e cinco de veteranos.
Cada turma teve uma carga horá-
ria de 16 horas e os participantes
conheceram os temas e a
metodologia do Programa. Outra
novidade é que além dos temas já
abordados em 2008 - água,
agrotóxicos, resíduos sólidos, solo
e agricultura -, outros dois foram
incluídos na grade dos assuntos
trabalhados são eles,
biodiversidade e mudanças climá-
ticas.

Também, houve um incremen-
to na metodologia de abordagem

dos temas para aplicação em sala
de aula. Um dos reforços foi a
palestra apresentada pelo consul-
tor do Senar Goiás, Arthur Toledo
que trabalhou a importância dos
temas transversais e da aborda-
gem metodológica em sala de
aula. Ele explicou que os temas
devem ser trabalhados de forma
a favorecer a compreensão e a
consciência dos educandos no seu
papel dentro da sociedade. Na
exposição foram apresentados
conceitos e o papel do professor
na construção da cidadania.

Após o término dos treina-
mentos, teve  início a segunda eta-
pa do Programa Agrinho. A equi-
pe do Senar Goiás passou a visi-
tar as escolas e os professores
participantes para verificar como
as metodologias estão sendo apli-
cadas junto aos alunos. O anún-
cio dos trabalhos vencedores está
marcado para novembro, em
Goiânia. Neste ano, ao contrário
de 2008, os alunos vão ser pre-
miados por série. Serão classifi-
cados os cinco melhores projetos
de professores e o projeto vence-
dor ganhará um carro zero. As três
melhores escolas Agrinho vão
ganhar troféu, computadores e
equipamentos de multimídia.

De volta à sala de aula
Em 2008, tudo era novidade

em relação ao Programa Agrinho.
Em 2009, já há professores vete-
ranos, que participaram do curso

de capacitação e os professores
novatos. Porém, uma coisa não
mudou, o entusiasmo de quem se
depara com o Programa pela pri-
meira vez.

A professora e pedagoga,
Magna de Almeida, da escola
municipal Professora Mônica
Tomaz da Silva, em Aparecida de
Goiânia, disse que o Programa
está de parabéns. “O que apren-
demos no treinamento é essenci-
al para o nosso crescimento”. A
professora do ensino fundamen-
tal da escola Estadual Gercina
Borges Teixeira, em Caiapônia,
Deila Ferreira de Sousa, diz que
o curso foi excelente, mas foi
muito rápido e poderia ser esten-
dido para três dias. “Se o conteú-
do for repassado de forma mais
lenta vai facilitar para quem não
é professor das áreas de ciências,
biologia, por exemplo.”

Ao todo, 657 profissionais da
área de educação participaram dos
três primeiros treinamentos do
Agrinho. Os municípios cujos pro-
fessores foram treinados nessas
edições são: Aparecida de Goiânia,
Britânia, Catalão, Caiapônia, Fa-
zenda Nova, Gameleira, Itaguaru,
Montividiu, Silvânia, Matrinchã,
Montes Claros de Goiás, Piranhas,
Serranópolis, Guarinos,
Aragarças, Baliza, Bom Jardim,
Indiara, Jussara, Posse, Rio Verde
e Varjão. Nas próximas edições
mais municípios e professores vão
participar do treinamento.
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Para quem acredita no campo.

Dia 27 de junho, sába-
do, estiveram presentes na
UBEC-CENTAF, Padre Dé-
cio Teixeira, Presidente da
UBEC, acompanhado do
Administrador Profº Caldei-
ra, e das Pedagogas, Profª
Eliane e Profª Dora, que es-
tão preparando os documen-
tos pedagógicos para auto-
rização e reconhecimento do
Curso Técnico em
Agropecuária do CENTAF
- Centro de Formação da
Agricultura Familiar.

Foram convocados os

Equipe da UBEC entrevista
futuros educadores que
trabalharão na escola.

Propaganda Institucional

ex-educadores da UBEC-
CENTAF para entrevista pes-
soal com as Pedagogas, aná-
lise dos documentos existen-
tes e o convite para a volta ao
trabalho quando estiver apro-
vado o curso, o que pode ocor-
rer ainda neste ano ou em
2010.

A UBEC-CENTAF é uma
nova escola em Silvânia, e tra-
ta-se de um grande investi-
mento que a UBEC está reali-
zando para o bem de nossos
jovens e em especial os do
meio rural.

Diretoria da UBEC visita
UBEC-CENTAF

Não há pressa em iniciar!
Somente depois que tudo tiver
sido aprovado pela Secretaria
de Educa-
ção de
Goiás é que
poderá ter
início o
Curso Téc-
nico em
Agropecu-
ária.

Obriga-
do pela vi-
sita, voltem
sempre!

Encontro de Pastoral do “Vicariato de Silvânia”
Dia 20 de Junho, a

UBEC-CENTAF ficou bo-
nita com a presença de mui-
tos grupos pastorais das 07
Paróquias situadas em:
Bulhões, Vianópolis,
Bonfinópolis, São Miguel
do Passa Quatro, Gameleira
de Goiás, Cristianópolis,
Boa Vista e Silvânia. Essas
paróquias fazem parte do
Vicariato Episcopal de
Silvânia, que é vinculado à
Arquidioce-se de Goiânia.

Foi um
grande movi-
mento de pes-
soas. Iniciou-
se com o café
da manhã, al-
moço e lanche
à tarde. Esti-
veram presen-
tes no evento
mais de 700
pessoas, onde
debateram temas pastorais e
realizaram uma grande reu-

Encontro de Pastoral: grande público.

A UBEC-CENTAF re-
cebeu visita de universitá-
rios da UNIVERSIDADE
FEDERAL DE GOIÁS –
UFG. Um grupo de jovens
alunos, coordenados por
seus educadores visitaram
Silvânia e arredores. São
alunos do Curso de Geogra-
fia na descoberta de ambi-
entes turísticos regionais,
pois estão se formando em
Geografia com especializa-
ção no TURISMO.

A Secretaria de Indús-
tria, Comércio e Turismo de
Silvânia, por meio de seu
Secretário solicitou esta vi-
sita a UBEC-CENTAF no

Alunos da UFG visitam a UBEC-CENTAF
G i n á s i o
Anchieta, e
aqui chega-
ram, recebi-
dos pelo Di-
retor Pe.
V i c e n t e
Rigolon.

F i c a r a m
conhecendo
um pouco da
história desta
presença e vi-
sitaram os espaços externos.
Foram conhecer o futuro
“Centro Educacional do
Campo” onde gostaram
muito do ambiente e ficaram
admirados pela beleza local.

Festa Junina no Anchieta
A presença

das famílias
dos jovens e das
crianças, muito
alegrou nossa
festa.

Os alunos e
alunas prepara-
ram com cari-
nho as danças,
os ambientes,
as suas barra-
cas de doces, caldos, com be-
bidas sem álcool! Foi uma noi-
te muito gratificante para toda
a Comunidade Educativa. Pais
e alunos felizes.

O 3º e 9º ano fizeram de
tudo para que sua renda fosse
a melhor, se preparando para
suas festas de forma-
tura.

A cavalgada pela
manhã em nossa cida-
de contagiou a todos e
se prepararam para a

noite de festa junina com a
presença de mais de 1200
pessoas.

O dinheiro da venda dos
ingressos foi doado para o
“MOVIMENTO MISSIO-
NÁRIO SALESIANO”

Parabéns a todos!

nião das diversas pastorais.
Valeu Pe. João Norberto!

Cavalgada pela
manhã. Quadrilha e
muita comida
soborosa à noite.
Quem participou,
gostou!

O Departamento Turístico
ofereceu para os jovens uni-
versitários um lanche à moda
Silvaniense e ficaram todos
contentes.

Obrigado pela visita!

Festa Junina: muita animação e alegria.

Alunos da UFG em visita a UBEC-CENTAF.
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Nilton Wagner Barbosa
Especial para A Voz

Tópicos espíritas

O ESPIRITISMO
O Espiritismo é uma

religião cristã. Seus ensina-
mentos estão de acordo com
Jesus. Grande parte de seus
princípios são baseados em
pesquisas. Outra fonte do
Espiritismo é a razão. Ele nos
leva a refletir sobre a vida e a
religião.

Os fenômenos que deram
origem ao Espiritismo foram as
comunicações dos espíritos.
Elas sempre existiram e
continuam acontecendo em todo
o mundo, inclusive dentro de
outras religiões. Porém foi o
Espiritismo que esclareceu estes
fenômenos e encontrou as
respostas para a maioria das
questões que inquietam as
pessoas. Assim ele responde
perguntas como: De onde
viemos? O que estamos fazendo
aqui? Para onde vamos?

O Espiritismo é o
consolador prometido por Jesus.
Ele nos dá mais tranqüilidade
para enfrentarmos as
dificuldades da vida, pois nos
esclarece e orienta.

Nilton Wagner Barbosa é
silvaniense, economiário, ex-
funcionário da Caixa em
Silvânia.

O CENTRO ESPÍRITA
O centro espírita é uma casa

de estudo, oração e trabalho. Nele
temos oportunidade de entrar em
contato com os ensinamentos de
Jesus explicados pelo Espiritismo.
É também um lugar em que
podemos nos dedicar a prece.

Como um dos principais
ensinamentos do Espiritismo é a
prática da caridade, o centro
espírita é um local dedicado à
assistência espiritual, moral e
material aos necessitados.

O centro espírita é dirigido
por uma pessoa que é adepta do
Espiritismo, ou seja, um espírita.
Não existe um dirigente que seja
profissional da religião, que viva
da religião. Todos os
trabalhadores do centro espírita
são pessoas como você, com vida
familiar e profissional.

Um engano comum com
relação ao centro é acreditar que
ele seja um local onde todos
entram em contato com espíritos.
Uma reunião no centro parece
mais com uma aula.
ALLAN KARDEC

Allan Kardec é o nome usado
pelo professor francês Hippolyte
Léon Denizard Rivail para
divulgar suas pesquisas com as

comunicações dos espíritos.
Era um conhecido escritor na
área da educação. Usou outro
nome para evitar confusão.

Suas pesquisas se iniciaram
quando ele entrou em contato
com um fenômeno que atraia a
atenção de toda a Europa. Este
fenômeno era o das mesas
girantes. As pessoas se reuniam
em torno de uma mesa e faziam
perguntas, que ela respondia
através de pancadas.

Todos os livros que Allan
Kardec escreveu foram
baseados nos ensinos dos
espíritos. Por isto ele não é
considerado o criador do
Espiritismo e sim seu
codificador. Colocou nos livros
os ensinos que ele e outras
pessoas receberam dos espíritos.
Trabalhou com comunicações
de quase mil centros espalhados
pelo mundo.

Alan Kardec nasceu no
ano de 1804 e desencarnou em
1869. Seu primeiro livro
espírita foi O Livro dos
Espíritos, publicado em 1857.

Aprendizado é palco
de Seminário de
Educação Popular

Visando a capacitação dos
educadores das obras sociais
da Província Marista Brasil
Centro Norte, região Planalto
Central. O Aprendizado
Marista, recebeu nos dias 18 a
20/06, 140 educadores sociais
de Goiânia, Aparecida de
Goiânia, Taguatinga. Ceilândia
e Lagoa Seca (PB).

O foco da discussão deu-se
em torno da identidade Marista
de educar, da perspectiva da
educação popular, além de
oficinas temáticas como:

educação ambiental,
capoterapia, argila, economia
solidária, segurança alimentar
e etc...  Não faltaram
momentos de espiritualidade,
culturais e de lazer.

O Seminário foi uma
preparação para o Capítulo
Geral da Congregação dos
Irmãos Maristas, em setembro
próximo, cujo tema é
“Corações novos para um
mundo novo.”

Ir. Davi Nardi

140 educadores sociais participaram do Seminário.
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Da invenção da roda à chegada do primeiro automóvel em
Bonfim – Silvânia

Cida Sanches
Especial para A Voz

SE LIGA NA HISTÓRIA

Chegada dos primeiros automóveis em Silvânia, 1920, na Praça do Rosário.
Inauguração da Rodovia Roncador.

Para muitos historiadores e
cientistas, a roda é a maior in-
venção de todos os tempos. E
de acordo com estudos históri-
cos ela foi inventada na
Mesopotâmia, e sua importân-
cia não é devido  apenas  à re-
volução que causou no campo
do transporte e comunicação,
mas também pela contribuição
em numerosos mecanismos do
progresso humano.

A roda nasceu provavelmen-
te da necessidade de transpor-
tar os enormes blocos de pedras
que as primeiras civilizações
como os Sumérios, Assírios,
Caudeus, Babilônios, Egípcios
e outros, utilizavam em suas
construções. Tiveram a idéia de
colocar troncos debaixo dos
grandes blocos de pedra, para
que estes deslizassem, desta for-
ma o esforço físico seria menor
e conseguiriam transportar com
maior rapidez.

Depois deste processo pas-
saram a utilizar pedaços de

madeira inteiriça compacta e
pesada. E com o passar do tem-
po ganhou pregos de cobre na
parte externa para protegê-la
do contato com o solo, assim
não se desgastaria com tanta
facilidade. Os assírios e os
persas colocaram um círculo
metálico na peça de madeira
inteiriça e fizeram inúmeras
aberturas, originando a roda
com raios, mais veloz e de fá-
cil manejo.

A roda mais antiga foi en-
contrada na Mesopotâmia –
Mesopotâmia significa terra
entre rios, provavelmente
3.500 a.c. Acredita -se que foi
feita pelos sumérios, que usa-
ram uma prancha maciça de
madeira. Provavelmente esta
roda era utilizada para o
transporte de objetos pesados
e de grãos. Pois neste perío-
do a agricultura era bem de-
senvolvida, principalmente
nesta região cortada pelos
Rios Tigre e Eufrates e pelo
Nilo no Egito.

Com tudo isso podemos
perceber que a invenção da

roda revolucionou os transpor-
tes e iniciou um processo sem
igual de notáveis aperfeiçoa-
mentos. No decorrer da histó-
ria da humanidade a roda foi
responsável pelas primeiras
grandes invenções como a bi-
cicleta e esta inspirou a inven-
ção do carro. A bicicleta, este
meio de transporte e lazer tão
comum nos nossos dias foi pro-
jetada primeiramente por Leo-
nardo da Vinci. Seu projeto
consistia em um velocípede
com transmissão de correntes,
e serviu de base para que a pri-
meira bicicleta fosse
construída.

Em 1761 começaram a sair
do papel os primeiros modelos,
que foram ganhando forma e
tecnologias diferenciadas. Em
1885 os intelectuais comenta-
vam que a “bicicleta era mais
sedutora que uma mulher”.

Com este meio de transpor-
te tão sedutor, os homens que-
riam mais. E o primeiro a in-
ventar uma  engenhoca  movi-
da a vapor e com três rodas
foi o francês Nicolas Cugnot.

Seu veículo alcan-
çou uma velocida-
de de 4km/h em
uma rua de Paris.
E no auge de seu
sucesso colidiu
com uma árvore,
causando o pri-
meiro acidente da
história dos auto-
móveis. Mas a
maior parte dos
historiadores atri-
buem a dois ale-
mães, Karl

Friendrich Benz e Gottieb
Wilhem Daimller como sendo
os inventores do automóvel.
Ambos desenvolveram simul-
taneamente projetos diferentes
e cada um em sua oficina.

O projeto de Benz tinha
aparência de um carrinho de
bebê gigante com três rodas.
Seu carro deu quatro voltas em
uma pista ao redor de sua fá-
brica, sob a torcida de sua es-
posa e de seus empregados.
Mas a empolgação durou pou-
co, depois de um forte estalo
as corrente se romperam e o
carro parou completamente.

Durante uma exposição
pública de seu veículo, já aper-
feiçoado, Benz teve o seu pri-
meiro acidente: empolgado
com a velocidade de seu carro,
acabou batendo em um muro
de tijolos danificando bastante
a sua invenção.

Daimler fez a apresentação
de seu invento meses depois de
Benz e não teve acidentes. E
com o motor a gasolina o cor-
ro de Daimler tornou-se uma
realidade. As fábricas de Benz
e Daimler uniram em 1924
para produzir automóveis
Mercedes-Benz. E o curioso de
tudo isso é que os dois nunca
se conheceram, pois a união
das empresas aconteceu depois
da morte de Daimler e foi me-
diada por um de seus sócios.

O Brasil foi um dos primei-
ros países a conhecer um pro-
tótipo do automóvel. Em 1871
chega na Bahia, trazido pelo
senhor Francisco Antônio Pe-
reira Rocha uma máquina pe-
sada, barulhenta que se movia

sem a ajuda da força animal.
O carro rodou pelas ruas de
Salvador para o espanto do
povo que enchia as ruas para
ver a novidade.

Mas o primeiro automóvel
de motor a explosão que o Bra-
sil ganhou foi trazido por San-
tos Dumont. Este brasileiro
apaixonado por mecânica es-
tava em Paris e interessou-se
imediatamente pela novidade.
Santos Dumont trouxe este car-
ro para o Brasil, não para usá-
lo, mas para estudá-lo.

Em Bonfim esta novidade
chegou em junho de 1920 quan-
do foi inaugurada a estrada que
ligaria Roncador à Anápolis.
Esta rodovia significava um
marco importante para o desen-
volvimento da região, foi aber-
ta a enxada e machado.

A inauguração se deu atra-
vés de uma corrida de auto-
móveis, eram três Ford e de-
senvolvia a velocidade de 50
km/h, a viagem durava quase
um dia.  Estes automóveis na
verdade apenas passaram por
aqui, mas foi o suficiente para
causar um alvoroço imenso.
Todos queriam conhecer esta
máquina que andava sozinha.
A população assustada, mas
com uma curiosidade
incontrolável, reuniu-se na
Praça do Rosário para conhe-
cer de perto esta máquina ma-
ravilha e os seus formidáveis
pilotos, Lafaiete T. França seu
irmão José Teixeira e Eustógio
Borges. Carros e pilotos foram
recebidos com banda de mú-
sica e pelas autoridades da
época.
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Carro do senhor Oscar Caetano do Nascimento, ao fundo sua residência ao
lado do antigo hospital do Bonfim.

Cida Sanches é professora de
História no Instituto Auxiliadora e
Coordenadora Pedagógica da
UEG de Silvânia.

Infelizmente não se conhe-
ce os fatos sobre a chegada
definitiva do primeiro automó-

vel em Silvânia e quem foi o
responsável por introduzir esta
modernidade. Porém, o fato

No dia 11 de junho, o jovem Christiano
Lobo, aluno do 4º período do EJA – no
Colégio Estadual Moisés Santana
resolveu iniciar a construção de uma
rampa para acesso de cadeirantes a uma
das portarias da escola, ação previamente
negociada com a direção e, segundo
relatou, como forma de agradecer pelo
aprendizado recebido durante seu curso.

Quando iniciou a escavação
encontrou uma peça de madeira, em
forma de uma bica, que muito
provavelmente pertenceu ao antigo
sistema de encanação (rego d’água) que
levava água da mata do Ginásio Anchieta
ao centro da cidade, como diz a tradição
oral. O elemento de madeira fica a 1,10m
do poste ao lado da entrada secundária
do Colégio e está a uns 20cm do meio fio. Como não havia, no momento, equipe técnica para fazer a
escavação e os estudos necessários, optou-se por cobrir novamente a peça para sua melhor conservação.

parece estar ligado
a Felismino Viana,
político renomado
de Bonfim e a Ma-
nuel Joaquim Ra-
mos, pai do senhor
Lopo. Oscar Cae-
tano do Nascimen-
to também está as-
sociado aos nomes
dos que trouxeram
os primeiros auto-
móveis.

Na documenta-
ção que registra a

fundação do Instituto
Auxiliadora, existe uma passa-
gem que relata que em 1932

existia apenas dois automóveis
na cidade, um pertencia ao se-
nhor José Lousa, pai da irmã
Dinah Lousa, a primeira freira
silvaniense, e o outro perten-
cia ao bispo Dom Emanuel,
que deixava o carro para que
as primeiras irmãs Salesianas
que chegaram a Bonfim, pu-
dessem utilizá-lo.

O primeiro acidente envol-
vendo automóveis em Silvânia
aconteceu por volta de 1945 en-
tre um caminhão Ford conduzi-

do por Boanerges Alves França
e uma motocicleta dirigida por
Urbano Caetano do Nascimen-
to. O acontecido se deu no cru-
zamento da Rua Santo Antônio
com a Praça do Rosário. Foi um
maior corre-corre, principalmen-
te porque Urbano saiu bastante
ferido e a motocicleta ficou to-
talmente destruída.

Descoberto vestígios do antigo rego d’água de Bonfim
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Por  André de Leones

Assim que cheguei a Israel,
em meados de maio, fui ao Yad
Vashem, o Memorial do
Holocausto, aqui em Jerusalém.
Como o próprio nome indica, tra-
ta-se de um lugar construído para
arquivar e expor todos os regis-
tros históricos disponíveis e escla-
recer as novas gerações sobre o
assassinato de cerca de seis mi-
lhões de judeus pelos nazistas e
seus aliados, sobretudo nos últi-
mos anos de Segunda Guerra
Mundial (1939-1945).

A história da humanidade está
repleta de massacres e barbarida-
des, mas nenhuma delas é com-
parável ao Holocausto por um
simples motivo: em nenhum ou-
tro momento da História, um Es-
tado (no caso, a Alemanha nazis-
ta) tomou para si a obrigação de
varrer da face da Terra todo um
povo e fez tanto em tão pouco
tempo. Judeus foram sistematica-
mente assassinados pelo simples
fato de serem judeus em lugares,
os campos de extermínio,
construídos especificamente para

isso. Algo como a metade dos ju-
deus europeus foram mortos. Nem
mesmo a Igreja Católica conse-
guiu tanto com a Inquisição (mui-
to embora tenha sido cúmplice do
Holocausto, uma vez que o pobre
Papa Pio XII nada fez para impe-
dir os nazistas ou, pelo menos, au-
xiliar as vítimas; não por acaso, a
Igreja, coitada, pediu desculpas
aos judeus há alguns anos, como
se isso significasse alguma coisa).

Muitos filmes, alguns bons,
outros ruins, foram feitos sobre o
Holocausto. E muitos e muitos li-
vros foram escritos, inclusive por
sobreviventes da barbárie, como
Primo Levi, Ruth Klüger e Elie
Wiesel. Infelizmente, muitos bra-
sileiros desconhecem ou ignoram
o Holocausto. Isso se dá por uma
série de motivos.

Um deles, que está na raiz de
todos (sim, todos) os problemas do
nosso país, é o fato de as escolas
ensinarem muito pouco ou quase
nada sobre tudo. O ensino de His-
tória é muitas vezes enfadonho,
desconectado do presente. Os alu-
nos ouvem “nazismo” e “judeus”
e pensam vagamente em um inter-

minável filme de Spielberg, em
preto-e-branco, repleto de cenas vi-
olentas. Não sabem que, em algu-
mas cidades, inclusive cidades bra-
sileiras, o neonazismo é um pro-
blema grave e aflige não só judeus,
mas imigrantes em geral, negros e
homossexuais.

É comum que as pessoas ten-
tem ignorar tudo aquilo que não
consideram “importante” para si.
Israel, por exemplo, se confunde
com outros países do Oriente
Médio, como o Irã, a Síria, o Lí-
bano. Ocorre que esses países são
tão diferentes entre si quanto o
Brasil é diferente das Guianas, e
estas da Venezuela, e esta da Ar-
gentina, e assim por diante. Não,
não há “mulheres cobertas” por
aqui, uma vez que o uso da burca
é comum em alguns (não em to-
dos, ok?) países muçulmanos ou
islâmicos, e Israel, vocês sabem,
é um Estado judaico.

Mesmo no Líbano, que viveu
catorze anos em uma sangrenta
guerra civil e hoje sofre com a pre-
sença do grupo terrorista Hizbollah,
há uma cidade lindíssima e cosmo-
polita como Beirute. E aqui em Is-

rael, à beira do Mediterrâneo, está
Tel Aviv, onde a molecada não dei-
xa de pegar onda nem mesmo quan-
do estoura alguma guerra nas re-
dondezas.

Quando contei a alguns amigos
que vinha para Israel, todos de-
monstraram preocupação. O engra-
çado é que, quando no Brasil, vou
a São Paulo e ao Rio de Janeiro
várias vezes por ano, mas ninguém,
nunca, disse para eu “tomar cuida-
do” nessas viagens domésticas. Em
Jerusalém, não há assaltos, roubos,
nada disso. Caminho pelas ruas a
qualquer hora do dia ou da noite
sem temer nada. Atentados a bom-
ba? Já foram comuns, mas a segu-
rança aumentou muito e hoje em dia
tenho mais chances de morrer atin-
gido por um raio na praia de
Ipanema do que ser vitimado por
um homem-bomba.

Além do fato de tudo aqui fun-
cionar (o campus da Universida-
de Hebraica aqui em Jerusalém
coloca o campus de qualquer uni-
versidade brasileira, USP e
Unicamp incluídas, no saco; o
atendimento médico-hospitalar é
um dos melhores do mundo; etc.,

etc...), o que mais me impressio-
nou foi a ausência do famigerado
“jeitinho”. Aqui, existem as leis
e você tem duas opções: cumpri-
las ou ir embora. Outro dia, uma
amiga atravessou fora da faixa de
pedestres. Foi multada (100,00
NIS, o equivalente a R$ 50,00).
No Brasil, ela tentaria (e prova-
velmente conseguiria) “quebrar”
a multa. Aqui, sem chance.

É muito estranho para mim,
um brasileiro, estar em um lugar
onde as coisas funcionam, as leis
são obedecidas, há um sentimen-
to de nação (nada a ver com xe-
nofobia ou patriotismo rasteiro,
ok?). E escrevo sobre essas coi-
sas não para tirar sarro do Brasil
ou coisa parecida. Escrevo por-
que, a cada dia que passa, perce-
bo a inviabilidade do Brasil en-
quanto nação propriamente dita.
Escrevo porque, sendo brasileiro,
o Brasil me deprime com a sua
impraticabilidade e porque não há
nada que eu possa fazer a respei-
to, exceto, à minha maneira estú-
pida, continuar sendo brasileiro,
seja lá o que isso signifique e onde
quer que eu esteja.

Um Pouco de Israel


